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Montes Claros, terça-feira 4 de janeiro de 2022 - R$ 1,50
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@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,68

Cotação eUrO - real

R$ 6,42

Gasolina

R$ 7,19

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 5,19

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 25º
Min. : 20º
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DIVULGAÇÃO

O ano de 2022 mostra Montes Claros com 13 
feriados, sendo 11 nacionais e apenas dois mu-
nicipais, e curiosamente, eles são geradores de 
polêmica. No dia 3 de julho comemora o aniver-
sário da cidade, quando na verdade a emancipa-
ção oficial de Montes Claros ocorreu em 13 de 
outubro de 1832. 

Montes Claros terá 11 
feriados nacionais e dois 
municipais

Governo Federal libera R$ 700 mi para os 
municípios de MG e BA atingidos pelas chuvas

O senador Carlos Viana acompanhou, nesta segunda-feira (3/1) a 
visita dos ministros do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho 
e; da Secretaria de Governo, Flávia Arruda, às cidades do Vale do Je-
quitinhonha atingidas pelas chuvas. Segundo o senador, o Governo 
Federal liberou, via Medida Provisória (MP), R$ 700 milhões aos muni-
cípios mineiros e baianos para a reconstrução e reparos de moradias 
e estradas. 

O prefeito Astor José de Sá, de Rio Pardo 
de Minas, apresentou ao ministro Rogério 
Marinho, de Desenvolvimento Regional, du-
rante a visita dele ao Norte de Minas, ontem, 
um pedido para reconstrução do município, 
que apenas em dezembro registrou 535 mi-
límetros de chuvas, na maior quantidade 
registrada em toda história do município em 
apenas um mês. “Após índices pluviométricos 
recordes, temos a cidade com grandes de-
mandas a serem resolvidas.

Ruralistas divulgam nota 
de repúdio contra banco

Rio Pardo de Minas 
aponta 18 mil pessoas 
ilhadas na zona rural

REGIONAL 6

REGIONAL 9

REGIONAL 6REGIONAL 9

Norte de Minas tem 
R$ 55,5 mil aprovado em 
projetos da Cultura

Nesta quarta-feira (29/12/21), o deputado Gil Pereira parti-
cipou da visita técnica aos municípios fortemente prejudicados 
pelas chuvas, que ainda castigam o Norte de Minas Gerais, ao 
lado do ministro Rogério Marinho (Desenvolvimento Regional) 
e do senador Alexandre Silveira, para definição de mais provi-
dências imediatas de socorro às famílias afetadas e recuperação 
dos municípios. 

Rogério Marinho, Alexandre Silveira e Gil 
Pereira buscam ampliar medidas 
emergenciais de auxílio ao Norte de MG

DIVULGAÇÃO

Fiemg doa cestas básicas 
a atingidos por temporais 
no NM e Vale do 
Jequitinhonha

Em pronta-resposta à tragédia causada pelas 
fortes chuvas no Vale do Jequitinhonha e no Nor-
te de Minas, e em consonância com a visão huma-
nitária da entidade, o Sistema Fiemg está doando 
20 mil cestas básicas e 5.000 kits de higiene pes-
soal aos municípios mais atingidos pelos tempo-
rais registrados em dezembro nessas regiões. 

O ministro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho, assegu-
rou ao presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams), José Nilson Bispo de Sá, 
‘Nilsinho’, prefeito de Padre Carvalho, 
que o Governo Federal socorrerá as 
Prefeituras da região nas ações de re-
construção das mais de 20 cidades da-
nificadas pelas inundações que ocorre-
ram no final de dezembro. Os dois se 
encontraram na cidade de Salinas, onde 
o ministro sobrevoou as cidades danifi-
cadas. José Nilson Bispo de Sá pediu ao 
ministro que ajude todas as 17 cidades 
do Alto do Rio Pardo, bem como as ci-
dades das microrregiões de Salinas e de 
Grão Mogol. 

MDR atende pedido da Amams em 
socorro às cidades atingidas pelas chuvas
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Desde que assinou a ficha de filiação do Podemos, o ex-coorde-
nador da Operação lava Jato, Deltan Dallagnol sonha em se eleger 
e trabalhar para que mais 200 candidatos comprometidos com a 
pauta de combate à corrupção cheguem ao congresso Nacional. A 
sua ideia é a deformar uma bancada com o propósito de comba-
ter essa, que foi uma das bandeiras do presidente Jair Bolsonaro 
em 2018. Atualmente existe no Congresso uma Frente Parlamentar 
Mista Ética contra a Corrupção, que até o momento, não conseguiu 
dizer ao que veio.

REElEiçãO COM OS DiAS CONtADOS?

levantamento revela que dos atuais pré-candidatos à presidência 
da República, seis são contrários à reeleição: Sergio Moro (Pode-
mos), Ciro Gomes (PDt), João Doria (PSDB), Simone tebet (MDB), 
Alessandro Vieira (Cidadania) e luiz Felipe d’Ávila (Novo). todos 
eles revelaram esse pensamento contra a reeleição. O problema é 
que quando assumem o poder, muda tudo

REPiquE iNFlACiONÁRiO

A velha regra “ano novo, preço novo” deve voltar com força por 
causa da herança inflacionária de 2021. O Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo (iPCA) bateu dois dígitos – 10,74% acumulado em 
12 meses até novembro – e acendeu o sinal de alerta para empresas, 
escolas, profissionais liberais, prestadores de serviços, entre outros, 
reajustarem seus preços pela inflação, a fim de atenuar perdas acu-
muladas nos últimos meses. A inércia inflacionária, como é conheci-
da entre os especialistas o mecanismo de aumentar os preços hoje 
de olho no retrovisor, deve responder pela metade da inflação de 
2022, segundo cálculos do economista do Credit Suisse, lucas Vi-
lela. “A inércia, com certeza, vai ser o principal vilão da inflação em 
2022”, afirma. Segundo estudo do Credit Suisse, que projeta infla-
ção de 6% para 2022, bem acima do esperado pelo Banco Central 
(4,7%) e pelo mercado (5,03%), de acordo com o Boletim Focus, 3 
pontos porcentuais da inflação de 2022 resultarão da inércia infla-
cionária. 

O quE O OutRO FAz

A frase da empresária luiza trajano, do Magazine luíza, “o duro 
de ser vice é ter de aguentar o que o outro faz” foi entendido como 
um sinal para os partidos políticos que andam assediando a empre-
sária. Já tem legenda se colocando à disposição de luíza trajano 
para que ela saia como candidata à presidência da República em 
2022. luíza já foi sondada por emissários do ex-presidente luiz 
inácio lula da Silva (Pt), do governador de São Paulo João Doria 
(PSDB) e do ex-ministro Ciro Gomes (PDt). todos querem tê-la 
como vice de chapas ao Palácio do Planalto. Mas segundo ela “não 
dá”. 

SEtOR DO AçO AVANçA E APRESENtA
 FORtE CRESCiMENtO EM 2021

Este foi um ano especialmente bom para o setor de aço, que 
encerra 2021 com um crescimento de 24%, segundo o presidente 
da usiminas, Sergio leite. Esse crescimento, segundo ele, se repe-
tiu em outros setores da economia. Mas ele entende que a inflação 
alta não é boa para ninguém e acaba afetando a praticamente todos 
os setores. Foi um ano espetacular para a economia brasileira, nós 
vamos fechar e crescer perto de 5%, para o setor aço também foi 
um ano muito bom. Nós vamos ter um crescimento do consumo 
aparente de aço no patamar de 24%, que é um número que nós 
não temos há muitos e muitos anos. Então, em 2021 nós estamos 
fechando com um crescimento muito bom.

ViSãO DO PAulO HARtuNG

O ex-governador do Espírito Santo, Paulo Hartung entende que 
tivemos um processo eleitoral em 2018, do qual Jair Bolsonaro saiu 
vitorioso, “esvaziado do estrito senso político”. A pandemia da Co-
vid-19 de que ainda não nos livramos, acentuando desigualdade, 
ineficiência do Estado e, no caso do Brasil, o descalabro da Presi-
dência. “Entendo que chegamos ao término desse ciclo. Estamos 
num fim melancólico produzido por absoluta crise de sustentabi-
lidade fiscal. Não há recursos públicos suficientes para financiar 
esse modelo de Estado, caro, injusto e ineficiente”, diz Hartung. 
fazer “avançar as reformas estruturantes do Estado”. A reinvenção 
depende de uma agenda ampla, que demandaria a participação de 
sucessivos governos. Resumindo em alguns tópicos: modernização 
do Estado e dos serviços públicos, mais atenção às demandas reais 
do cidadão, oferta de educação que garanta a igualdade de oportu-
nidades, valorização do meio ambiente e da economia verde.

Ser avó não nos envelhece, 
pelo contrário!

Todos temos um dia 
de ‘mãe diná’

Primeira segunda-feira do ano 
trouxe, enfim, a ideia de recomeço...

THELMA MIGUEL
MéDICA, ESCRITORA E POETISA CARIOCA

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAçôNICA DE LETRAS DO NORTE DE 

MINAS, DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE LETRAS E DO INSTITUTO 
HISTóRICO E GEOGRáFICO DE MONTES CLAROS

VINÍCIOS SANTOS 
JORNALISTA

Meus amigos e caros leitores. 
O calendário gregoriano é o mais 
conhecido dentre os oito ou mais 
existentes no mundo; foi instituído 
pelo Papa Gregório Xiii, no ano de 
1582, tem como marco inicial o nas-
cimento de Jesus Cristo. Enquanto 
comemoramos a chegada de 2022, 
na china comemora-se o ano 4720. Já 
no calendário maçônico, considera-
do, pelos iniciados, o da Verdadeira 
luz (Genesis), o ano que se inicia 
será até o final de fevereiro o ano de 
6021 e o 2022 é o da era vulgar. Em 
primeiro de março passa a ser 6022, 
caracterizando uma diferença de 
quatro mil anos.

É comum, sempre que se inicia 
um novo ano, a imprensa trazer à 
tona previsões positivas, outras nem 
tanto, outras catastróficas. tudo por 
conta de pais e mães de santos, as-
trólogos, cartomantes, numerólogos, 
videntes nas cartas, búzios, estrelas e 
signos e até na borra de café assen-
tada no fundo de uma xícara. Vale 
esclarecer que não é nosso intuito 
praticar qualquer deboche aos pro-
fissionais desse segmento.

Em tempos passados, o francês 
Michel de Notre Dame – o famoso 
Nostradamus, nascido em 1503 e 
falecido em 1566, era médico, as-
trólogo, vidente e escreveu cerca de 
mil quadras poéticas denominadas 
“Centúrias” com suas previsões, ain-
da hoje, interpretadas e dadas como 
realizadas. Basta acontecer uma tra-
gédia no planeta terra para os espe-
cialistas buscarem nas centúrias de 
Nostradamus uma que se encaixa ao 
fato acontecido.

Curiosidades à parte, neste iní-
cio de ano gregoriano, resolvemos 
colocar, sobre a cabeça, um turban-
te captador de mensagens, sabe-se 
lá de quem ou de onde, trazendo à 
baila, nesse ano de 2022, nossas dez 
previsões para o Brasil, a meu ver, de 
significativa e suma importância para 
o futuro do nosso país. Anotem para 
conferir:

1 – As perseguições ao Presidente 
Jair Messias Bolsonaro continuarão 
ainda mais implacáveis.

2 – Alguns miserandos políticos, 

cujas ações lhes renderam a má fama, 
perderão seus poderes nas próximas 
eleições, porém a faxina geral não 
será, ainda, dessa vez.

3 – Ômicron não surtirá o efeito 
desejado pelos que dependem de 
uma catástrofe para sua sobrevivên-
cia política ou financeira.

4 – Os sindicatos dos trabalha-
dores voltarão a atacar, com greves 
e paralizações, objetivando o enfra-
quecimento do governo federal e o 
fortalecimento do quanto pior me-
lhor.

5 – Decisões jurídico-politicas 
buscarão o fortalecimento das can-
didaturas consideradas de esquerda.

6 – As mídias sociais, que hoje 
funcionam na palma das mãos de 
seus usuários, serão ainda mais sele-
tivas e controladoras.

7 – As pesquisas contratadas con-
tinuarão a divulgar números irreais, 
tal como aconteceu no período pré

-eleitoral de 2018, mas não serão 
consideradas notícias falsas.

8 – As denominadas terceiras vias 
não surtirão efeitos nas eleições pre-
sidenciais de 2022. A polarização já 
está definida.

9 – Considerando confiáveis as 
urnas eletrônicas, conforme afirma 
o ministro Barroso, o presidente 
Jair Messias Bolsonaro será reeleito, 
confirmando as pesquisas de povo 
nas ruas.

10 – O ser humano continuará 
nascendo, inventando, discutindo, 
brigando e morrendo até o fim dos 
dias.

Não me venham dizer que essas 
previsões você também acertaria! 
quem as revelou a mim, disse que 
não as revelaria a mais ninguém, mas 
autorizou-me a divulgá-las. O nome 
da fonte? É segredo absoluto. FEliz 
ANO NOVO! FEliz ANO 2022! E ViVA 
O BRASil! CORAçãO E PÁtRiA DO 
POVO BRASilEiRO.

O dia primeiro de janeiro deste 
recém-chegado ano caiu em um 
sábado, emendando - para muitos 
- uma espécie de primeiro feriado 
prolongado do ano. É lógico, tive-
ram aqueles que passaram traba-
lhando duro e para os quais nem 
mesmo o sábado foi de descanso. 
Mas, passadas as comemorações, 
enfim, a primeira segunda-feira 
veio, nesse dia 3, trazendo muitos 
de volta à realidade.

Nessa segunda-feira, o trânsito 
já foi aquele com o qual estamos 

acostumados, as pessoas que tanto 
festejaram nos últimos dias retor-
naram às suas rotinas. Muitas ainda 
se adaptando à ideia de que, sim: 
estamos em 2022.

Este novo ano traz consigo a 
esperança de que pandemia do 
coronavírus será controlada de 
vez. quem optou por se vacinar, 
já caminha para a terceira dose do 
imunizante e, tanto esses, como 
os demais, veem os seus dias vol-
tando ao normal: empresas e lo-
jas abertas, restaurantes, cinemas, 

tudo como antes. Ou quase... O 
álcool e as máscaras ainda estão 
entre nós. Aprendemos a dar mais 
valor à higienização pessoal. Mui-
to mais importante: aprendemos 
a dar mais valor à saúde e à vida. 
No entanto, este ano começa com 
o pânico e as incertezas bem me-
nores e, felizmente, os números 
negativos também.

Apesar dos dois últimos anos 
difíceis, compreendemos que o 
mundo e as nossas vidas não po-
diam parar. E ambos de fato não 

pararam, mas estiveram um tanto 
quanto mais lentos, e, convenha-
mos, não tinha como ser diferen-
te. 

Mas, tenhamos esperança: 
2020 e 2021, independente de o 
quão complicados foram, passa-
ram, tornaram-se história. E nós 
passamos por eles. O novo ano 
começou agora, repleto de pos-
sibilidades. Para esta primeira 
semana, vamos apenas ter fé, e 
acreditar que será um ano bem 
melhor. 

Ser avó muda nossa perspectiva de 
mundo e de nós mesmas. Passamos a 
visualizar o tempo com mais atenção 
torcendo para ele não se apressar. que-
remos aproveitar todos os segundos. 
Ser avó, ao contrário do que muitos 
pensam, não nos envelhece, pelo con-
trário, rejuvenesce!

O sentimento de acolhimento e a 
ternura presente nos olhares das crian-
ças nos faz sentir uma força esquecida 
em meio ao cotidiano. Este estado má-
gico é algo que nunca havia vivido até 
ser avó e hoje sei que apenas as vovós 
sabem do que estou falando.

Ser avó, nem sempre é fácil, há de 
se ter sabedoria e cautela. Nossos netos 
não são nossos filhos. As responsabi-
lidades e todas as decisões sobre as 
crianças são dos pais. Este precisa ser 

um exercício diário das avós.
Aconselho, às vovós mais ansiosas, 

não sufocarem a nova família com con-
selhos exagerados na tentativa de suprir 
todas as necessidades. Não é isso que as 
novas mamães e papais precisam. Me-
nos ainda os netos.

Algumas dicas são sempre válidas. 
Algumas já sabia, outras aprendi na 
prática. O momento do nascimento da 
criança é deles, esteja presente se solici-
tada. A vontade é de ficar grudadinha, 
mas tente se segurar.

A família necessita de uma rede de 
apoio, isto é certo, mas cuidado com 
as invasões. Não tire da mãe ou do pai 
o prazer de dar o primeiro banho, por 
exemplo. Caso eles estejam inseguros, 
apoie e transmita segurança, mas não 
os substitua.

uma mãozinha na organização da 
casa e na alimentação pode ser bem-
vinda quando solicitada. Nada de sair 
invadindo o espaço alheio. Ofereça 
ajuda para cuidar do bebê entre as ma-
madas permitindo que a nova mamãe 
possa dormir

Pergunte sempre como proceder 
com as crianças. quase tudo que você 
aprendeu e fez quando foi mãe está 
ultrapassado. As condutas médicas e re-
lativas à introdução alimentar mudaram 
totalmente.

Nunca dê chupeta, mamadeira, 
chuquinha ou qualquer outra coisa 
escondida da mãe. importante frisar 
também que NãO EXiStE lEitE FRA-
CO, não atormente a nova mamãe com 
crendices.

Não tenha vergonha de nada. Sente-

se no chão, cante cantigas, bata palmas, 
sorria e gargalhe com todas as forças. 
Compre livros, leia ou invente histórias 
para os pequenos. Dê cambalhotas se 
conseguir. Seja criança outra vez!

Entre amadurecer e virar avó, desco-
bri uma nova mulher dentro de mim, 
cheia de energia e planos. Renasci e fiz 
da escrita uma nova profissão. Sonho 
com o dia em que, adultos, meus netos 
conhecerão a mulher que fui. Estarei 
eternizada nos versos e textos que 
escrevi.

Ah, uma última dica... Deixe a 
mulher que existe em você fluir com 
todas as suas nuances. Não é porque 
você se tornou avó que virou um 
ser assexuado e sem vida pessoal. 
Empodere-se e viva com plenitude e 
alegria!
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Sobre a importância da realização dos leilões 
urbanos de potencial construtivo

SILVIO LUÍS SANCHEZ 
ENGENHEIRO CIVIL, ESPECIALIZADO EM GERENCIAMENTO 

DE EMPREENDIMENTOS

Bancada de comBate 
à corrupção
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O setor da construção civil é 
competente e trabalha em condições 
adversas, sempre com muito risco e 
que, acompanhado da morosidade 
do Estado na aprovação de projetos, 
quer por falta de estrutura publica 
adequada, quer por falta de funcio-
nários motivados, balizados por uma 
legislação ambígua e muito severa, 
torna empreender no Brasil um ato 
de real bravura.

No entanto, o setor da construção 
civil deverá registrar, no ano de 2021, 
o maior crescimento nos últimos 10 
anos, registrando índices recordes 
não atingidos desde 2012. Dados do 
Novo Caged, divulgados pelo Ministé-
rio do trabalho, mostram que o setor 
gerou, de janeiro a agosto de 2021, 
quase 238 mil novos postos de traba-
lho com carteira assinada. também 
o melhor resultado para o período 
desde 2012.

A evolução dos indicadores de 
atividade do setor em todo o país, 

conforme os dados da Sondagem in-
dústria da Construção, realizada pela 
CNi, com o apoio da Câmara Brasilei-
ra da indústria da Construção (Cbic), 
mostra que em julho, agosto e setem-
bro o nível de atividade foi de 50,4 
pontos. indicador maior só ocorreu 
em 2010, quando era de 54,5 ponto.

Nesse sentido, é um setor que 
deve merecer toda a atenção de go-
vernos e órgãos públicos e se utilizar 
de todos os mecanismos existentes e 
disponíveis para incremento de ativi-
dades e geração não só de empregos, 
como também de recursos advindos 
da arrecadação de impostos.

Por exemplo, ao longo dos úl-
timos 25 anos, a Prefeitura aderiu a 
venda de potenciais construtivos. Ou 
seja, para o Construtor poder erigir 
um prédio maior e economicamente 
viável, ele tem de pagar no momento 
das aprovações aos cofres municipais. 
Este pagamento depende da localiza-
ção do terreno e pode ser feito através 

de simples outorga onerosa – a pre-
feitura calcula e cobra diretamente, 
sempre com pagamento antecipado, 
ou através de CEPAC´s (Certificados 
de Potencial Construtivo) quando o 
terreno está localizado em áreas de 
operações urbanas consorciadas.

Assim, há mais de 20 anos vem 
ocorrendo leilões públicos dos títu-
los, elaborados pela SP urbanismo, 
capitaneados pelo Banco do Brasil, 
auditados pela Caixa Econômica Fe-
deral e autorizados pela Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM), vendidos 
a mercado balcão através da B3 (Bol-
sa de Valores de São Paulo).

importante ressaltar que todos os 
recursos obtidos nos leilões devem 
ser exclusivamente utilizados em 
benfeitorias dentro do perímetro da 
Operação urbana, tornando a opera-
ção uma excelente ferramenta de de-
senvolvimento urbano e social.

Porque então não incentivar a sua 
realização? Denominados   CEPAC 

(Certificados de Potencial Adicional de 
Construção) são valores mobiliários 
emitidos pela Prefeitura do Município 
de São Paulo, através da SP uRBANiS-
MO, utilizados como meio de pagamen-
to de Contrapartida para a outorga de 
Direito urbanístico Adicional dentro 
do perímetro de uma Operação 
urbana Consorciada. Cada CEPAC 
equivale a determinado valor de m² 
para utilização em área adicional de 
construção ou em modificação de 
usos e parâmetros de um terreno ou 
projeto.

Essa é uma solução inteligente 
para conciliar dois interesses igual-
mente importantes, de um lado a 
necessidade de recursos para cons-
trução popular e do outro lado a ini-
ciativa privada, que através desse leilão 
pode gerar empregos e novos impos-
tos. trata-se então de uma ferramenta 
de captação utilizada com sucesso há 
mais de 20 anos pelo Município de São 
Paulo que merece ser incentivada.
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Comissão aprova punir empresa que não 
repassar à Justiça dado sobre crime virtual 
contra criança

Desoneração da Folha de Pagamento traz 
segurança jurídica e vai gerar empregos e 
investimentos

Projeto prevê assistência integral a 
crianças dependentes químicas

Após cair por 3 anos, gasto com o ‘cotão’ dispara

Nada de novo 
debaixo do céu...

O sábio Salomão disse com 
muita propriedade que nada se 
faz de novo sobre a terra e tudo 
que parece novo um dia já foi 
feito e nada há de novo desco-
berto... Oh, minha gente, ele está 
realmente correto como sem-
pre... Para corroborar (eita que 
estou gastando no português) 
isso agora um grupo de jovens 
está recriando a Arena... É aquele 
partido que sempre deu susten-
tação a política armada do tempo 
da ditadura... E pasmem... O nú-
mero de jovens é muito grande 
nesse novo partido... E agora eles 
querem colocar como a grande 
estrela um ultra conservador que 
turrão... Doidão e não tem papas 
na língua... Como vê... Até a dita-
dura traz saudades. Doido...

Político sofre efeito estufa

Espia só o que meu amigui-
nho malinha que ainda atende 
pelo nominho de Cotoquinho 
anda dizendo... É que ele leu que 
o efeito estufa está fazendo mal 
a população... Pois um dia des-
ses um político resolveu deixar 
a diplomacia de lado e passou a 
ofender moralmente um outro 
político que é muito conhecido 
e é um menino da hora... Aí ele 
que tem sangue nos olhos e não 
tem sangue de barata... Resolveu 
fazer ele penar sob o efeito estu-
fa... E segundo Cotoquinho... Ele 
estufou o olho do menino que vi-
via insultando... E agora ele vive 
lamentando... Pois é minha gen-
te... O peixe morre é pela boca 
e não podemos ficar ofendendo 
as pessoas... Olha o efeito estufa 
viu?

Camisinha é dever social 
ou sexual?

O meu amiguinho malinha 
conhecido internacionalmente 
como Cotoquinho está um tiqui-
nho encucado com um nobre 
edil que disse que usar camisinha 
é um deve social... Ele acha que 
não... que na verdade é um deve 
sexual e quando for fazer bobiça 
que cubra o safadinho para não 
fazer bobagem e filho que no 
final fica abandonado... Ah não 
faça como aquele assessor de um 
edil que sempre usou camisinha 
e a menina ficou grávida... E ao 
sondar ele como isso aconteceu 
ele sapecou... É que a camisi-
nha estava apertada e eu fiz uma 
gola... Foi só isso... Pode uma 
coisa dessas? tu achas que isso é 
invenção? Foi não... O sujeito fez 
a gola e agora tem neném, né?

Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... 
Eu vou te dizer e não vou repe-
tir e por isso acho muito bom 
prestar muita atenção em tudo 
que vou dizer... um nobre edil... 
Combativo... Sério... E bravo feito 
sogra de filha única estava fazen-
do o seu pronunciamento e eis 
que de repente ele sapecou que 
não sabe se uma pessoa que gos-
tar de garfar o que é dos outros 
ou não... isso no popular é ser ou 
não ser ladrão... Eis a questão... 
Claro que sei que não é... Mas 
como é que ele foi dizer isso? Eu 
acho é porque ele não entendeu 
nadica de nada de algumas notí-
cias que anda circulando por aí... 
Mas eu to passado... Engomado e 
revoltado... Como alguém pode 
ser e não sabe? É doidão é...?

Adolescente entra 
numa fria eterna

Aiii... que meda... Pode parar 
esse mundão sem porteira de 
meu Deus que eu quero mesmo 
é descer e boas... Xô coisa ruim... 
É cada uma que mais parecem 
duas... tem uma coisa que parece 

filme de terror... Espia só uma meni-
na de apenas 14 anos foi acometida 
de um câncer maldito que a levou 
direto para a cidade dos pés jun-
tos... Mas antes disso acontecer ela 
disse que era muito novinha para 
partir e pediu a sua mãe para con-
gelar o seu corpito para que um dia 
quando a ciência estiver mais ágil e 
preparada poderia descongelar e ela 
voltar a viver... ué e isso é possível? 
Eu não sei... Mas o que eu sei que é 
esta congelada... uiii... que frio que 
doidera... Xô sai.

Passarinho na muda não 
canta, né?

Pois então minha gente mais 
que biitinha... Eu sempre digo que 
é melhor ficar calado quando não 
se tem nadica de nada de bom para 
falar... Mas o mais sábio é ficar cala-
do em tempo de crise... Assim passa 
por sábio e fica longe de todo tipo 
de confusão... Por que estou dizen-
do isso? Simples ué... O MDB quer 
dominar o mundo mesmo... E vem 
conseguindo... Mas falta tomar o 
comando das Minas Gerais onde o 
governador está se sustentando por 
um beiço de pulga... E tá naquela de 
cai hoje... Cai amanhã... Mas o certo 
é que cai e quem assume? tá certo...

Princesinha quer e precisa 
mesmo de vara é?

Eu não consigo te entender... 
Para algumas coisas tu és por de-
mais moralista... E para outras é 
uma mente suja e porquinha... 
Deixa eu te explicar uma coisa... 
A nossa Princesinha do Norte está 
querendo vara sim... Mas não é o 
que estas pensando... É vara judicial 
onde os juízes trabalham... É que 
em nossa Princesinha do Norte tem 
poucos juízes e sobram processos e 
aí o povo que tem razão vive dizen-
do que a justiça é lenta por demais e 
agora os juízes e advogados querem 
mudar essa historia ligeirinho... Afi-
nal de contas não dá para um juiz 
ficar com mais de mil processos dá? 
Então vamos somar forças e pres-
sionar os nossos depufês federais... 
trabalhem né...

Ministério Público quer 
governar sem enfrentar 

eleição?

Assistindo uma grande reunião 
onde tinham vários homens fortes 
do Paço que ganharam a eleição 
agora e eles estavam se queixando 
que gastaram tempo... Merrequinha 
e noite de sono para se elegerem 
e agora alguns representantes do 
Ministério Público querem tomar 
o lugar dos prefeitos e administrar 
cidade... Eles estão querendo ditar 
como eles devem governar... tem 
que dar um basta nisso e os Promo-
tores que quiserem administrar que 
enfrente as urnas ou então quan-
do tiver algo de errado e a Amams 
quando for administra melhor e não 
por grupo de companheiros que 
usa para cabide emprego possa re-
agir... Né?

Montei no Porco

Agora eu vou montar no porco... 
Cair no capinado... Deitar o cabelo 
e capar o gato... Mas não se preo-
cupe que amanhã estarei de volta, 
se Deus quiser... E, por favor, não 
vá fazer nenhum tipo de macaquice 
que não estarei para te ajudar não 
viu malinha? Pois muito que bem... 
Agora preste atenção e medite no 
que vou te dizer... “Deus te deu a 
maior prova do seu amor a ti, fazen-
do o seu filho morrer na cruz para 
te salvar”... Pense nisso com serie-
dade, viu?

Fuso do dia – Entidade que já 
foi séria e que deveria estar em de-
fesa de seus filiados ou do povo... 
Não só usam a estrutura para dar 
emprego para os amigos do “rei” e 
tá pegando mal... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – Ricardo Soares 
(tá mais sumido do que ulisses Gui-
marães) que escreve para a secreta-
ria de Saúde e para o nosso glorioso 
Gazeta Norte Mineira e é por demais 
sabido... Sucesso, nobre guerreio... 
Fui!

Última

Além de salários de R$ 33,7 
mil, cada deputado e senador tem 
direito a cerca de R$ 45 mil por 
mês para gastar na “atividade par-
lamentar”, ou seja, quase qualquer 
despesa; desde o pão de queijo 
ao serviço de um encanador. A 
organização Operação Política Su-

pervisionada aponta 2017 como 
o recorde desse tipo de gasto: R$ 
263,8 milhões. 

O valor diminuiu ano a ano até 
2020 (R$ 170,6 milhões), mas em 
2021, com dados ainda incomple-
tos, a despesa já cresceu mais de 
R$ 10 milhões. Este ano, os gastos 

com o cotão parlamentar já somam 
R$ 184,1 milhões, segundo balan-
ços da Câmara dos Deputados e do 
Senado. 

Apesar da farra retomada, a mé-
dia de ressarcimentos feitos pela 
Câmara e pelo Senado caiu de R$ 
444,1 mil para R$ 310 mil por ano. 

Além do cotão de R$ 45 mil, cada 
deputado tem direito a outros R$ 
111,6 mil por mês para contratar 
assessores. Há 160 deputados com 
auxílio-moradia: R$ 6 milhões. No 
Senado, Flávio Arns, Alessandro 
Vieira, Chiquinho Feitosa e Jaques 
Wagner.

A sanção presidencial a Desone-
ração da Folha de Pagamento dos 
Salários, em 2022 e 2023, sanciona-
da (dia 31 de dezembro), vai trazer 
segurança jurídica para as empre-
sas, que vão realizar investimentos 
e gerar novos empregos. A avalia-
ção é da presidente da Federação 
Nacional de Call Center, instalação 
e Manutenção de infraestrutura de 
Redes de telecomunicações e de 
informática (Feninfra), Vivien Su-
ruagy. 

“Pelo menos nos próximos 

dois anos, as empresas poderão se 
planejar, o que será ótimo para o 
ambiente de negócios”, diz a presi-
dente da entidade Vivien Suruagy, 
que lembra que o Brasil está em 
processo de implantação da tecno-
logia 5G e que a desoneração será 
fundamental para as empresas do 
setor investirem nesta tecnologia e 
criar empregos. “Num país com 13 
milhões de desempregados, é uma 
grande notícia”, ressalta a presiden-
te da Feninfra. 

Com a desoneração, até 970 mil 

empregos podem ser gerados. A 
dirigente destaca que o fundamen-
tal que a Desoneração seja perene. 
“Gostaríamos que este tema seja in-
cluído em uma Reforma tributária. 
Ganhamos uma batalha com a pror-
rogação por dois anos, mas não a 
guerra”, lembra ela. 

A desoneração da folha é um 
mecanismo que permite às empre-
sas dos setores beneficiados paga-
rem alíquotas de 1% a 4,5% sobre 
a receita bruta, em vez de 20% 
sobre a folha de salários. Os seto-

res alcançados pela medida são: 
calçados, call center, comunicação, 
confecção/vestuário, construção ci-
vil, empresas de construção e obras 
de infraestrutura, couro, fabricação 
de veículos e carroçarias, máquinas 
e equipamentos, proteína animal, 
têxtil, ti (tecnologia da informa-
ção), tiC (tecnologia de comuni-
cação), projeto de circuitos integra-
dos, transporte metroferroviário de 
passageiros, transporte rodoviário 
coletivo e transporte rodoviário de 
cargas.

VALDEMAR SOARES

O presidente da mesa direto-
ra, Claudinho da Prefeitura (Ci-
dadania), disse que uma de suas 
preocupações enquanto homem 
público, político, além de ser con-
tra a dependência química dos 
jovens é criar meios para ajudar 
crianças e jovens que se livrem da 
dependência química. Segundo 
ele, aumentou muito o uso por 
crianças e adolescentes durante a 

pandemia. Por isso, já está articu-
lando a criação de uma unidade 
capaz de ajudar essas pessoas a se 
libertarem de um vício tão perni-
cioso como o de drogas, que em 
sido o mal do século. 

Ele lembrou que a Câmara Fe-
deral analisa projeto que garante 
assistência integral e multiprofis-
sional à criança e ao adolescente, 
que sejam dependentes químicos 
e/ou com problemas decorrentes 
do uso de drogas, e, inclui dispo-

sitivo no Estatuto da Criança e do 
Adolescente. 

lembra o parlamentar que a 
assistência à criança ou adoles-
centes dependentes químicos 
visa a proteger sua saúde física 
e mental e seu bem-estar social. 
lembrou o parlamentar munici-
pal que o projeto prevê ainda a 
realização, pelo poder público, de 
campanhas de prevenção do uso 
de drogas. 

Claudinho argumenta que 

“à procura de sua identidade, o 
adolescente se torna uma presa 
de fácil manipulação. Alguns ado-
lescentes vão procurar as drogas 
como um meio de fuga para seus 
problemas afetivos, outros o farão 
pela simples curiosidade ou ne-
cessidade de filiar-se ao grupo. E 
é nesse momento que temos que 
dar assistência profissional para 
que eles possam trilhar outro ca-
minho senão das drogas ilícitas”, 
finalizou.

DIVULGAÇÃO

O vereador, Aldair Fagundes 
(Cidadania), disse que as pessoas 
que vivem dificuldades e necessi-
tam de sua ajuda, jamais furtariam 
em ajudá-las e quando são crianças 
é inevitável sua ação rápida. “Saio 
em defesa e se for para denunciar, 
faço isso com tranquilidade, agora 
os deputados fizeram algo e terá 
meu apoio”. 

lembro que a ação da Comissão 
de Ciência e tecnologia, Comunica-
ção e informática aprovou propos-
ta que pune empresas responsáveis 
pelo domínio e armazenamento 
de dados na internet que não en-
caminhem, quando solicitadas pela 
Justiça, informações sobre crimes 
virtuais cometidos contra crianças e 
adolescentes. 

lembra Aldair que o texto foi 
aprovado na forma do substitutivo 
da Comissão de Seguridade Social 
e Família ao Projeto de lei 741/15, 
da deputada Carmen zanotto 
(PPS-SC). Ao concluir, disse que a 
proposta acrescenta dispositivo no 
Estatuto da Criança e do Adolescen-
te (lei 8.069/90), com previsão de 
pena de três a seis anos de reclusão 
e multa.

ASCOM/ CÂMARA

ASCOM/ CÂMARA

O relator na Comissão de Ciên-
cia e tecnologia, deputado Goulart 
(PSD-SP), recomendou a aprova-

ção, mas promoveu ajustes no texto 
para adequá-lo ao Marco Civil da 
internet (lei 12.965/14). “A crimi-

nalização por si só pode se revelar 
perigosa para a livre circulação de 
ideias”, justificou. ( VS)
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DIVULGAÇÃO

PEDRO NASCIMENTO 

Rogério Marinho, Alexandre Silveira 
e Gil Pereira buscam ampliar medidas 
emergenciais de auxílio ao Norte de MG

Governo Federal libera R$ 700 mi para os 
municípios de MG e BA atingidos pelas chuvas

Câmara de Montes Claros se prepara para 
mais uma edição do PJ Minas

Nesta segunda-feira (03/01/22), 
o deputado Gil Pereira participou 
da visita técnica aos municípios 
fortemente prejudicados pelas chu-
vas, que ainda castigam o Norte de 
Minas Gerais, ao lado do ministro 
Rogério Marinho (Desenvolvimento 
Regional) e do senador Alexandre 
Silveira, para definição de mais pro-
vidências imediatas de socorro às 
famílias afetadas e recuperação dos 
municípios.

Até o momento, segundo in-
formou o Ministério do Desenvol-
vimento Regional (MDR), foram 
disponibilizados R$ 47 milhões a 
Minas Gerais pelo governo federal 
para ações de resposta aos desastres 
naturais e reconstrução de infraes-
trutura danificada.

Gil PEREiRA AGRADECE AO 

MiNiStRO -  “Agradeço ao ministro 
Rogério Marinho, que sobrevoou 
todo o Norte de MG e depois re-
passou as necessárias orientações 
aos prefeitos sobre as providências 
legais a serem tomadas pelas admi-
nistrações públicas, especialmente a 
Defesa Civil Municipal, em sintonia 
com a Estadual (Cedec-MG), para 
viabilizar o processo de reconstru-
ção das cidades que tiveram danos 
de infraestrutura”, ressaltou o depu-
tado Gil Pereira. 

À tarde, depois de verificar as 
condições dos municípios arrasados 
por enchentes, deslizamentos e de-
sabamentos, Rogério Marinho reu-
niu-se em Salinas com os gestores 
municipais, concedendo a seguir 
coletiva de imprensa para anúncio 
das medidas de emergência do go-
verno federal e auxílio ao Estado.

SOliDARiEDADE E AMPliAçãO 
DO AuXÍliO -  “Estamos solidários 
aos norte-mineiros e queremos 
ampliar a ajuda que já vem sendo 
garantida pelo governo federal. O 
Formulário de informações do De-
sastre (Fide) precisa ser preenchido 
pela Defesa Civil Municipal, em co-
operação com a Cedec-MG, fazendo 
com que este documento chegue o 
quanto antes à Secretaria Nacional 
de Proteção e Defesa Civil (Sedec), 
vinculada ao MDR. Somente assim, 
teremos o detalhamento exigido 
para prestação da ajuda necessária a 
cada município, pois a liberação dos 
recursos demorando entre quatro e 
cinco dias. Ajudem-nos a ajudá-los”, 
destacou Rogério Marinho.

também estiveram presentes, 
dentre outras autoridades: a minis-
tra Flávia Arruda (Secretaria de Go-

verno); deputados Diego Andrade, 
igor timo e zé Silva; e prefeitos Ju-
racy Freire (Porteirinha) e tuquinha 
(Rio Pardo de Minas). 

A região do Alto Rio Pardo, 
dentre outras castigadas por fortes 
chuvas no Norte de MG, recebeu 
visita de trabalho do deputado Gil 
Pereira na semana passada, ao lado 
do governador Romeu zema e do 
chefe do Gabinete Militar e coor-
denador da Defesa Civil Estadual 
(Cedec-MG), coronel PM Osvaldo 
Marques. 

Na ocasião, Gil Pereira cobrou 
urgente liberação de recursos para 
todas as cidades norte-mineiras 
prejudicadas pelas chuvas, den-
tre as mais afetadas, Rio Pardo de 
Minas, Porteirinha, Salinas, Monte 
Azul, Mato Verde, Janaúba, Montes 
Claros e Nova Porteirinha, onde 

houve ruptura de uma barragem. 
CuiDADO - “A ajuda humani-

tária emergencial é a mais impor-
tante neste momento, pois pre-
cisamos cuidar de garantir a vida 
das pessoas com medicamentos, 
alimentos, roupas, cobertores, 
alojamentos, itens básicos para in-
clusive atenuar tanto sofrimento”, 
afirmou o deputado Gil Pereira.

O completou: “Na etapa seguin-
te, vamos cobrar dos governos fe-
deral e estadual os recursos para 
reconstrução das casas danificadas 
ou destruídas, além da reposição 
dos utensílios perdidos como ge-
ladeiras, fogões, colchões, dentre 
outros, sempre com o apoio da 
Defesa Civil Estadual”, avaliou Gil 
Pereira.

BRASÍliA - também na semana 

passada, o deputado Gil Pereira des-
locou-se para Brasília, onde esteve 
no Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), em busca de recur-
sos e auxílio para os municípios da 
região, principalmente para as pes-
soas mais carentes.

“Fiz apelo à Defesa Civil Nacio-
nal, vinculada ao MDR, através da 
secretária substituta da Sedec, Ka-
rine lopes, que responde pelo co-
ronel Alexandre lucas, que estava 
em missão de campo, pelo envio 
urgente de recursos a todos os mu-
nicípios norte-mineiros afetados 
pela destruição, especialmente às 
pessoas mais vulneráveis, que ne-
cessitam de ajuda humanitária”, 
informou Gil Pereira, agradecendo 
ao pronto atendimento recebido. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

O senador Carlos Viana acom-
panhou, nesta segunda-feira (3/1) 
a visita dos ministros do Desen-
volvimento Regional, Rogério Ma-
rinho e; da Secretaria de Governo, 
Flávia Arruda, às cidades do Vale 
do Jequitinhonha atingidas pelas 
chuvas. Segundo o senador, o Go-
verno Federal liberou, via Medida 
Provisória (MP), R$ 700 milhões aos 
municípios mineiros e baianos para 
a reconstrução e reparos de mora-
dias e estradas. O Governo Federal 
também estuda a possibilidade de 
tentar usar os recursos para fazer 
os reparos de forma emergencial 
na BR-367, usando os batalhões de 
engenharia do exército brasileiro.

Hoje, pela manhã, na cidade de 
Almenara, segundo o senador, foi 
realizada a primeira reunião com 
mais de 15 prefeitos e vices do Vale 
do Jequitinhonha. Em seguida, a 

comitiva seguiu para o município 
de Salinas. Carlos Viana explicou 
que a situação na região ainda é 
muito crítica devido ao volume do 
Rio Jequitinhonha. 

RECONStRuçãO

O senador Carlos Viana lembra 
que o Norte de Minas e o Jequiti-
nhonha recebeu, pela primeira vez, 
quase R$ 50 milhões já destinados 
a obras e equipamentos na região, 
por meio máquinas por meio da 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ). A inclusão do 
Jequitinhonha na área de atuação 
da Codevasf foi projeto de relatoria 
de autoria do senador Carlos Viana.

O maquinário doado pela Code-
vasf está ajudando a população mi-
neira diante dos prejuízos com as 

chuvas. A informação é do senador 
Carlos Viana (MDB) que ressalta 
que, pela primeira vez, 38 muni-
cípios do Vale do Jequitinhonha 
foram beneficiados com equipa-
mentos de infraestrutura e podem 
iniciar rapidamente as obras para 
reconstrução.

Por meio da Codevasf, o senador 
Carlos Viana quer intensificar a ação 
da entrega dos equipamentos para 
beneficiar mais municípios nas regi-
ões carentes de Minas Gerais, prin-
cipalmente no Norte e nos Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri. Segundo 
Carlos Viana, no Norte de Minas, 
já são quase 70 cidades com algum 
benefício proporcionado por seu 
trabalho parlamentar.

“Com o maquinário recebido, 
muitos municípios estão podendo 
reconstruir ruas e moradias preju-
dicadas pelas chuvas dos últimos 

A Escola do legislativo da Câmara 
Municipal de Montes Claros iniciou 
os preparativos para a realização de 
mais uma edição do projeto Parla-
mento Jovem de Minas (PJ Minas), 
que neste ano discutirá “Saúde men-
tal do jovem”.

O PJ Minas é um projeto de edu-
cação política e cidadã, realizado pela 
Assembleia legislativa de Minas Ge-
rais (AlMG), por meio da Escola do 
legislativo, em parceria com a PuC 
Minas e câmaras municipais. 

De acordo com o diretor Carlos 
Frederico Souza e Silva, a organiza-
ção inicial da edição foi finalizada 
pela coordenação estadual e agora a 
escola está fazendo contato com as 
câmaras municipais para que possam 
participar. “As oficinas do projeto 
foram divididas em polos e Montes 
Claros é sede do polo regional união 
Norte. Nesta etapa, estamos fazendo 
uma mobilização para que todas as 
câmaras que integram o polo possam 
se inscrever para a edição deste ano”, 

explica.
Oito cidades da região fazem parte 

do Polo Regional união Norte: Boni-
to de Minas, Botumirim, Francisco Sá, 
São João da Ponte, Pedra Azul, Mon-
talvânia, Varzelândia e Montes Claros. 
“iniciamos a mobilização nesta segun-
da-feira e já temos a confirmação de 
participação das câmara municipais 
de Janaúba e Pedra Azul”, completa 
Frederico.

POlÍtiCA E CiDADANiA - Cria-

da em 17 de dezembro de 2007, 
a Escola do legislativo da Câmara 
Municipal de Montes Claros parti-
cipa do PJ Minas desde 2010, en-
volvendo cerca de 100 monitores e 
mais de 1000 estudantes ao longo 
desses onze anos. 

Para o presidente da Câmara, 
vereador Cláudio Rodrigues, a 
Escola legislativa cumpre a impor-
tante função de capacitar jovens 
para que possam desenvolver um 
pensamento político e democráti-

co. “O PJ Minas busca estimular a 
formação política e cidadã de estu-
dantes do ensino médio, por meio 
de atividades que os levem a com-
preender melhor a organização dos 
três Poderes, especialmente do 
legislativo, e estamos renovando 
o compromisso desta Casa em pro-
mover esta séria e fundamental re-
flexão sobre o papel da política na 
construção coletiva da cidadania, 
visando, principalmente, a promo-
ção da igualdade de direitos”, res-

salta o presidente. 
Atualmente, estão inscritas no 

projeto, no âmbito da Câmara de 
Montes Claros, as escolas estaduais 
Plínio Ribeiro (escola Normal), Fe-
lício Pereira, Helena Prates, Augus-
ta Vale, Alcides Carvalho (Polivalen-
te), Hamilton lopes, levi Durões 
Peres, Professora Marilda de Olivei-
ra (Distrito Nova Esperança), além 
do instituto Federal do Norte de 
Minas e Colégio tiradentes. (As-
com CMMC)

CHUVAS

dias”, observa o senador. Viana 
confirmou que já visitou um gran-
de número de municípios onde as 

chuvas provocaram grandes estra-
gos. “Estamos acompanhando de 
perto e dando total assistência às 

prefeituras atingidas no que pode-
mos”, finaliza. (GIOVANNI RIBEIRO 
– Colaborador)
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Atenção ao aprendizado dos alunos e 
aumento nos investimentos marcam 2021

Prefeitura contrata transporte escolar 
para estudantes da zona rural

Norte de Minas começa a pagar extra do 
Fundeb

Campus da Unimontes em Pirapora, São 
Francisco e Unaí mudam de endereço

O ano de 2021 foi marcado pelos 
efeitos da pandemia de Covid-19 na 
vida dos estudantes, e também, 
pelo esforço e empenho da Secreta-
ria de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) em superar os de-
safios impostos por essa realidade. 
Ao longo dos meses, diversas ações 
foram desenvolvidas para reduzir as 
desigualdades de acesso à educação 
e mitigar os efeitos no aprendizado 
dos estudantes da rede estadual de 
ensino. O foco na busca ativa dos 
alunos que estavam ausentes e o 
reforço escolar para aqueles que 
apresentavam dificuldades deram 

a direção das estratégias adotadas. 
A SEE/MG preparou toda a rede, 

já no primeiro semestre do ano, 
para o retorno presencial, com in-
vestimentos em infraestrutura das 
unidades de ensino - mais de R$ 
1,25 bilhão até o final de 2021. E 
também com recursos para investi-
mentos pedagógicos, expansão do 
Ensino Médio de tempo integral, 
nomeações, contratação de espe-
cialistas, entre outras.

INVEStIMENtO PEDAgógI-
CO - Estão sendo investidos 107,6 
milhões, até o final de 2021, para 

o desenvolvimento de atividades 
como intervenção pedagógica, re-
forço escolar e sábados letivos.  A 
verba também pode ser utilizada 
para a compra de itens de papela-
ria, material escolar, material artís-
tico, impressão de atividades, entre 
outras ações. Além disso, R$ 105 mi-
lhões serão distribuídos por meio 
do Prêmio Escola transformação, 
iniciativa que reconhece unidades 
de ensino pelo bom desempenho 
de gestão e aprendizado. Foram 
três edições ao longo deste ano.

Além disso, as escolas da rede 
estadual voltaram a ter os repasses 

gIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Educa-
ção tem por finalidade fundamental 
o oferecimento de uma educação de 
qualidade às crianças e jovens matri-
culados na Rede Municipal de Ensi-
no e, nessa perspectiva, condições 
adequadas de acesso às escolas tor-
nam-se imprescindíveis. Para alguns 
estudantes a ausência de transporte 
escolar rural gratuito é uma barreira 
intransponível ao acesso à Educação, 
direito este que está garantido no in-
ciso Vii do art. 208 da Constituição 
da República Federativa do Brasil 
de 1988. Desta forma, a Prefeitura 
de Montes Claros está contratando 

prestadores de serviço para realizar 
o transporte dos estudantes que re-
sidem na zona rural do município e 
que estão matriculados em unidades 
da Rede Municipal de Ensino.

A admissão será por meio de 
contrato, com vigência até o dia 31 
de dezembro de 2022, podendo ser 
prorrogada, se for conveniente para 
o município. O transporte escolar 
será executado na zona rural e na 
zona urbana, em veículos com capa-
cidade entre 7 e 35 passageiros, (do 
tipo van, micro-ônibus ou ônibus), 
ocorrendo também o transporte de 
estudantes residentes na zona rural, 
porém matriculados em escolas mu-
nicipais da área urbana. Estão sendo 

disponibilizadas 117 rotas com dis-
tâncias entre 11 (Buriti Seco i/Pedra 
Preta) a 126 km (Brejinho/Atoleiro/
Mato Seco/Santa Bárbara). Algumas 
rotas são exclusivas para empreen-
dedores individuais micro e peque-
nas empresas e a sessão pública do 
pregão presencial será realizada, no 
novo prédio da Câmara de Vereado-
res de Montes Claros, no dia 13, às 9 
horas e no 14, às 8h30.

Recomenda-se aos interessados 
ler atentamente o edital do proces-
so uma vez que o documento traz 
informações essenciais como descri-
ção de cada trecho, quilometragem 
diária e tipo de veículo necessário, 
entres outras.

Vários municípios do Norte de 
Minas estão pagando o Fundo de 
Desenvolvimento da Educação Bá-
sica (Fundeb), em medida regula-
mentada pelas leis Federal 14276 
de 27/12/2021 e Municipal de 1380 
30/12/2021. São R$ 372.632,64 para 
258 profissionais de todos os seto-
res. Na cidade de Mirabela o secre-
tário Jônatas Gonçalves, afirma que 
o valor do abono é proporcional, 
pois há funcionários que foram 
contratados recentemente, há pro-
fessores, motoristas, cantineiras e 
técnicos administrativos. tudo de-
pende do cargo ocupado.

“Com a nova legislação conse-
guimos atender a todos, sem dis-
tinção de cargos até áreas de apoio 
técnico e administrativo das escolas. 
Para a administração pública é um 
ganho, é equidade, isonomia, pois 
contemplou a todos. Há valores de 
R$ 200, R$ 1.046 e R$ 2.481,62. O 

rateio foi possível devido ao mo-
mento atual da pandemia e o au-
mento na porcentagem do Fundo, 
que saiu de 60% para 70% ano. Por 
esses motivos não atingimos a meta 
e como há essa possibilidade de di-
visão dos recursos, assim fizemos”, 
destacou Jônatas.

Ele explica houve uma retração 
nos gastos explanados pelos fato-
res acima.  “também não iríamos 
gastando sem planejamento só 
para cumprir os gastos estabeleci-
dos em lei. É bom esclarecer que 
essa não é uma peculiaridade do 
município de Mirabela”, ressaltou 
o secretário. Para o prefeito lucia-
no Rabelo é mais uma estratégia 
de valorizar o servidor público, 
que desde que assumiu a adminis-
tração deu foco nos profissionais, 
enaltecendo as expertises, pagan-
do os salários em dia, garantindo 
benefícios extras, como auxilio 

transporte e quitando sempre 
antes do prazo o 13º salário. “ti-
vemos um fim de ano diferente, 
com a economia movimentada e 
mais recursos nas casas dos pro-
fissionais da educação”.  

No município de Manga, o pa-
gamento ocorreu na sexta-feira 
(31/12), de forma igualitária, para 
todos os funcionários da Educa-
ção. O valor disponível em conta 
é de R$ 2.500,00 e todos os servi-
dores irão receber a mesma quan-
tia. O valor pago esse ano é maior 
que o que foi pago ano passado, 
que foi de R$ 1.800,00. Com a lei 
que autoriza a adequação salarial 
de 30,38% nos vencimentos dos 
profissionais do magistério público 
na Educação Básica, conforme Piso 
Nacional estabelecido pela lei Fe-
deral Nº 11.738/2008, sancionada 
em 21 de setembro, essa é a maior 
valorização dos servidores da Edu-

A universidade Estadual de 
Montes Claros comunica que os 
campi avançados nos municípios 
de Pirapora e São Francisco, no 
Norte de Minas e unaí, no Noro-
este, funcionarão em novas sedes 
esse ano. A mudança se faz neces-

sária para melhor atendimento às 
demandas na realização das ativi-
dades de Ensino, Pesquisa e Exten-
são, além da prestação de serviços 
à comunidade. Os entendimentos 
são tratados pela gestão superior 
da unimontes, Em unaí, a unimon-

tes passará a funcionar na escola 
estadual teófilo Martins Ferreira, 
localizada na rua das Magnólias, nº 
180, bairro Jardim. Em Pirapora, o 
campus avançado será instalado na 
escola estadual Professora Anésia 
Gonçalves longuinho, situada na 

rua Raimundo Nascimento, nº 432, 
bairro Santos Dumont.

A nova sede em São Francisco 
funcionará na escola estadual Pro-
fessor Raul Reginaldo, que fica na 
rua Maurício Ribas, Nº 453, bairro 
Jardim Graziela Aguiar. Para a es-

colha do prédio, os entendimen-
tos contaram com a participação 
da unimontes, Superintendência 
Regional de Ensino de Januária e 
Prefeitura Municipal. “importante 
salientar que, em todos os casos, 
trata-se somente da mudança da 

sede física, com o objetivo de me-
lhorar as condições da infraestrutu-
ra para as atividades dos professo-
res, acadêmicos e servidores, com a 
continuidade da oferta das ativida-
des nestas cidades”, destaca a nota 
da instituição (gA).
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dos recursos para merenda escolar. 
Mais que isso, o governo de Minas 
dobrou o valor destinado para a 
alimentação dos alunos. Além dos 
R$ 170 milhões que já é obrigação 
estadual, a SEE está destinando R$ 
170 milhões a mais para as escolas, 
totalizando R$ 340 milhões em re-
cursos.

tRILhAS DE FutuRO - O pro-
jeto trilhas de Futuro é uma inicia-
tiva da Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais que amplia a 
oferta de cursos técnicos gratuitos 
para jovens mineiros. As oportuni-
dades de formação profissional são 
em áreas como eletrotécnica, en-
fermagem, mineração, edificações, 
mecânica, entre outros. Ao todo, 
71.500 alunos se matricularam para 
formação profissional em uma das 
vagas do programa, em 110 muni-
cípios, com 50 opções de cursos 
técnicos. Além da oferta gratuita 
da formação, todos os alunos sele-
cionados para participar receberão 
ajuda de custo para transporte e 
alimentação.

EDuCAçãO PROFiSSiONAl - 
Foram abertas mais de 34 mil vagas, 
em 684 unidades de ensino, para 
novas turmas no segundo semestre 
deste ano. A ampliação foi realiza-
da de forma cuidadosa, a partir de 

uma análise da demanda do terri-
tório, visando atender mais escolas 
em um raio maior de alcance.

Ao todo, são disponibilizadas 29 
diferentes opções de cursos, como 
vendas, artes visuais, informática, 
recursos humanos, administração, 
segurança do trabalho, logística, 
marketing, entre outros. As vagas 
dos cursos técnicos são destinadas 
a alunos do 2º e 3º do ensino mé-
dio de escolas públicas e privadas, 
além de pessoas que já tenham con-
cluído o ensino médio.

iNFRAEStRutuRA NAS ESCO-
lAS - A Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), desde o início da atual gestão 
do Governo de Minas, tem feito um 
fino planejamento da melhoria das 
instalações das escolas estaduais 
em todas as regiões. O resultado 
disso é o robusto investimento em 
obras e na melhoria dos espaços 
escolares, contemplando todas as 
unidades de ensino da rede. Ao 
todo, será investido R$ 1,25 bi-
lhão até o final de 2021, divididos 
em três frentes: o programa Mãos 
à Obra nas Escolas, a compra de 
novos mobiliários e equipamentos 
diversos e na disponibilização de 
recursos adicionais de manutenção 
predial para as escolas estaduais.

No caso das obras de infraestru-

tura, inseridas no Mãos à Obra nas 
Escolas, já foram investidos cerca 
de R$ 360 milhões, em 2.139 obras 
em 1.328 escolas distintas. Durante 
o planejamento realizado na fase 
anterior à liberação dos recursos foi 
feita uma averiguação de quais uni-
dades de ensino precisavam com 
mais urgência das melhorias, crian-
do um diagnóstico de infraestrutu-
ra da rede, diante de tantas unida-
des em situação de precariedade e 
há anos sem receber melhorias e 
investimentos básicos de manuten-
ção. Essa estratégia permitiu que 
fosse feita uma escala das interven-
ções, observando critérios técnicos, 
começando pelas mais necessitadas 
até alcançar as com menos urgên-
cias, quando comparadas com as 
outras.

Mais recursos, R$ 800 milhões 
ao todo, também estão sendo in-
vestidos para trocar o mobiliário de 
todas as escolas da rede estadual, 
nas diferentes regiões de Minas. 
As unidades de ensino estão rece-
bendo verba para a compra de mo-
biliários e equipamentos diversos, 
propiciando que os estudantes, 
professores e demais funcionários 
desfrutem de espaços escolares 
mais agradáveis, bem equipados, 
em que seja possível explorar ao 
máximo as possibilidades de apren-
dizado. (Agência Minas)

cação já vista no município.
Em Janaúba os servidores pú-

blicos municipais da Educação re-
ceberam ainda, o rateio do Fundeb 
incorporado ao salário. E assim, 
o município terá um final de ano 

com economia mais aquecida. So-
mente neste último mês do ano, 
estão sendo injetados na econo-
mia janaubense cerca de R$ 12 
milhões. Para ser mais exato, R$ 
11.740.328,91, somando os re-

cursos do rateio do Fundeb; 13º 
integral dos servidores contrata-
dos e segunda parcela dos demais, 
e agora com a folha de pagamento 
referente ao mês trabalhado de de-
zembro. (gA)



Montes Claros, terça-feira 4.01.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 REgiOnal

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

Rogério Marinho atende pedido da Amams 
em socorro às cidades atingidas pelas 
chuvas

Rio São Francisco, no Norte de Minas, sobe 
1,3 metro em dois dias 

Fiemg doa cestas básicas a atingidos por 
temporais no NM e Vale do Jequitinhonha

Relatório mostra que barragens de mineração 
não oferecem risco apesar de trombas d’água

gIRLENO ALENCAR

O ministro do Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho, 
assegurou ao presidente da As-
sociação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams), José 
Nilson Bispo de Sá, ‘Nilsinho’, 
prefeito de Padre Carvalho, que 
o Governo Federal socorrerá as 
Prefeituras da região nas ações de 
reconstrução das mais de 20 cida-
des danificadas pelas inundações 
que ocorreram no final de dezem-
bro. Os dois se encontraram na ci-
dade de Salinas, onde o ministro 
sobrevoou as cidades danificadas. 
José Nilson Bispo de Sá pediu ao 
ministro que ajude todas as 17 ci-
dades do Alto do Rio Pardo, bem 
como as cidades das microrregi-
ões de Salinas e de Grão Mogol. 
Ainda no aeroporto de Salinas, o 
presidente da Amams lembrou ao 
ministro e ao secretário de Pro-

teção e Defesa Civil, coronel Ale-
xandre lucas, que todo o Norte 
de Minas sofre com as fortes chu-
vas dos últimos dias e que todos 
os municípios da região precisam 
de ajuda. Na semana passada, 
o governador Romeu zema fez 
o mesmo itinerário. Na parte da 
manhã, o ministro esteve em Al-
menara.

A Amams mostrou ao ministro 
que no dia 25 de setembro, a en-
tidade em parceria com o Grande 
Oriente do Brasil levantaram a de-
manda de construção de um milhão 
de barraginhas no Norte de Minas, 
em 10 anos. isso representa 100 
mil por ano. Essas barraginhas per-
mitirão segurar as águas das chuvas 
que, ao infiltrar no solo, pode recu-
perar o lençol freático. Aliado a isso, 
permite água para abastecimento 
dos moradores e dessedentação 
dos animais. O pedido foi apresen-
tado ao vice-presidente, general 

Hamilton Mourão e encaminhado 
à Codevasf, que pediu a indicação 
dos locais. A Amams pede que seja 
feita a liberação dos recursos, para 
a compra dos maquinários e, assim, 
abrir essas barraginhas. 

REPASSE - O Governo Federal, 
por meio do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), já 
garantiu, até agora, o repasse de 
R$ 47 milhões para ações de res-
posta e assistência humanitária a 
municípios afetados pelas fortes 
chuvas que atingem Minas Gerais. 
Ontem foi autorizado o repasse de 
R$ 981,12 mil para nove cidades 
mineiras. As portarias foram publi-
cadas no Diário Oficial da união 
– outros valores serão autorizados 
nos próximos dias.

Marinho se reúne com gestores 
municipais para avaliar a situação 
atual. “Estamos reforçando nosso 
apoio às ações de resposta e recu-

O rio São Francisco teve um 
aumento de 1,32 metro no seu 
leito em apenas dois dias desse 

ano, conforme medição realizada 
na cidade de ibiaí e encaminhado 
à Central Estadual, em Belo Hori-

zonte. O coordenador municipal 
de Defesa Civil de ibiaí, Marcelo 
de Jesus Soares explica que na ma-

Em pronta-resposta à tragédia 
causada pelas fortes chuvas no Vale 
do Jequitinhonha e no Norte de Mi-
nas, e em consonância com a visão 
humanitária da entidade, o Sistema 
Fiemg está doando 20 mil cestas 
básicas e 5.000 kits de higiene pes-
soal aos municípios mais atingidos 
pelos temporais registrados em 
dezembro nessas regiões. Nessa 
segunda-feira (3), uma carreta com 
10 mil cestas básicas chegou à Defe-
sa Civil do 10º Batalhão da Polícia 
Militar, em Montes Claros, que é 
quem ficará responsável pela dis-
tribuição da doação que será feita a 
moradores de 80 cidades da região 
que foram atingidos pelas chuvas. A 
definição de cidades atendidas irá 
seguir orientação da Defesa Civil 
estadual.

O presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, explica que “em decorrên-
cia da tragédia das chuvas, a Fiemg 

decidiu fazer uma campanha com 
os nossos associados e indústrias 
na captação de recursos para que 
a gente compre, ou mesmo na cap-
tação dos próprios produtos, como 
itens de cesta básica, de higiene 
pessoal, e de vestuário, para que a 
gente faça a doação para esses mu-
nicípios mais atingidos”.

Segundo o gestor, a doação das 
cestas básicas e dos kits de higiene 
foi feita com recursos das próprias 
entidades. “E vamos trabalhar, ago-
ra, para captar um volume maior 
do que esse para que essas pessoas 
que perderam tudo, nesse momen-
to, possam ser acolhidas pelo resto 
dos mineiros”, completou. Dessa 
forma, o empresário atua na articu-
lação com presidentes de sindicatos 
e industriais para que o quantitativo 
de donativos possa crescer.

quem também comemorou a 
chegada das doações a Montes Cla-

ros foi o vice-presidente da Fiemg 
Regional Norte, Adauto Marques 
Batista. Para ele “essas doações 
vêm para mitigar o sofrimento dos 
nossos conterrâneos que tanto so-
freram e tanto perderam por conta 
das inundações. A ação da Fiemg 
demonstra, mais uma vez, que o 
segmento industrial está sempre 
atento e é participativo no socorro 
às pessoas que sofrem com as tra-
gédias. A Fiemg trabalhou ainda na 
mobilização da base industrial para 
a arrecadação de mais insumos”, 
explicou ele. 

Segundo o dirigente, ontem e 
hoje (4/1) serão entregues 2.500 
cestas em Montes Claros. No dia 
10/1 serão mais 4 mil e; no dia 11/1, 
mais 3.000 cestas.

No mais recente boletim da Co-
ordenadoria Estadual de Defesa Ci-
vil (Cedec), divulgado na terça-feira 
(28/12) pelo Governo de Minas, o 

As barragens da Mineração Ria-
cho dos Machados não correm ris-
co de tragédia, como rompimento, 
conforme relatório feito pela equipe 
técnica. As barragens denominadas 
Barragem de Rejeitos e Barragem 
Rodeador (água) não apresentam 
nenhuma inconformidade que ve-
nha a comprometer suas condições 
de segurança. “Como de costume 
intensificamos os monitoramentos 
geotécnicos em períodos chuvosos 
e inspeções internas e externas pe-

riodicamente e os monitoramentos 
ambientais seguem sua rotina nor-
malmente. A Barragem Rodeador 
a qual tem em sua contribuição o 
rio Rodeador veio a verter extrava-
sando naturalmente no dia 24 de 
dezembro, por volta das 15 horas”.

A Barragem de Rejeitos atu-
almente possui capacidade para 
receber volumes provenientes de 
chuvas intensas, a chuva deca-mi-
lenar e a mesma recebem apenas 
contribuição de drenagens periféri-

cas e precipitação direta. “Entende-
mos as preocupações e ressaltamos 
que as estruturas de barragens da 
MRDM estão seguras e foram pro-
jetadas para garantir um volume de 
amortecimento de fortes e intensas 
chuvas em um curto intervalo de 
tempo. todas as medidas de segu-
rança são tomadas e fazem parte de 
rotina diária e manual de operação. 
Não há motivos para preocupações 
neste momento”, disse a nota téc-
nica. (gA)

drugada de ontem o leito aumento 
em 77 centímetros, enquanto na 
madrugada de domingo foi de 55 
milímetros. O monitoramento foi 
intensificado para evitar que haja 
alguma surpresa. O coordenador 
explica que a cheia do leito ain-
da não preocupa, pois no ano de 
2020 o leito subiu oito metros, 
sem a água inundar as cidades 
como ocorreu em 1979, que foi a 
maior cheia no Vale do São Fran-
cisco.

O principal efeito do aumento 
do leito do rio São Francisco, se-
gundo o coordenador municipal 
de Defesa Civil de ibiaí, Marcelo 
de Jesus Soares é que isso repre-
sou vários córregos em ibiaí, como 
o Bravo, Extrema e Pacui. O presi-
dente do Comitê da Bacia do São 
Francisco, Maciel Oliveira, explica 
que o nível da água do Rio São 

Francisco tem aumentado conside-
ravelmente, na Bahia. A preocupa-
ção é com a população ribeirinha, 
que está “na região dos rios Para-
mirim e Verde e Jacaré, importan-
tes afluentes do rio São Francisco, 
localizados no Sertão Baiano”. O 
comunicado ainda reforça a neces-
sidade “do governo em incorporar 
as preocupações socioambientais 
de fato à sua gestão”.

A Defesa Civil de Pirapora reali-
zou reunião com autoridades civis 
e militares no 55º Batalhão da Po-
lícia Militar, para expor e discutir 
o plano de contingência em caso 
de desastres naturais, provocados 
principalmente pela grande quan-
tidade de chuvas. Este ano, na 
região do norte de minas, existe 
a previsão de ocorrência de chu-
vas em grande volume e de forma 
concentrada, acendendo um alerta 

sobre possíveis alagamentos. De 
acordo com a coordenadora da 
Defesa Civil, Karla Diana, o Plano 
de Contingência possibilita que 
os órgãos estejam alinhados para 
atender a população e direcionar 
para os pontos de apoio para ga-
rantir a segurança dos moradores.

Representantes das Secretarias 
de Projetos e Obras, infraestrutura 
da Família e Políticas Sociais, Guar-
da Municipal, Marinha, Polícia Mi-
litar, Bombeiros e Saae estiveram 
presentes, e reafirmaram o com-
promisso de atuar em conjunto 
caso haja qualquer anormalidade. 
Na oportunidade ficou definida 
uma comissão para atuar preven-
tivamente, acompanhar os alertas, 
divulgar através dos meios de co-
municação e, se necessário agir em 
caso de emergência para garantir a 
segurança. (gA)

peração dos municípios. Nossas 
equipes da Defesa Civil Nacional 
seguem auxiliando os municípios 
na elaboração dos pedidos para 
que possamos liberar novos recur-

sos com mais celeridade”, explica o 
ministro.

Além dos R$ 891,12 milhões li-
berados ontem, o estado de Minas 
Gerais recebeu, no dia 24 de de-

zembro, o repasse de R$ 903,3 mil 
para possibilitar a compra de kits 
dormitório, de limpeza, de higiene 
pessoal e cestas de alimentos para 
cerca de 33 mil pessoas.

estado registra seis mortes, 11.284 
desalojados e 2.683 desabrigados 

desde o início do período chuvoso, 
em outubro deste ano. As cidades 

mais afetadas são Montes Claros, 
Salinas e Porteirinha. (gA)
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Montes Claros terá 11 feriados nacionais e 
dois municipais

Ruralistas divulgam nota de repúdio contra 
banco

gIRLENO ALENCAR

O ano de 2022 mostra Montes 
Claros com 13 feriados, sendo 
11 nacionais e apenas dois muni-
cipais, e curiosamente, eles são 
geradores de polêmica. No dia 3 
de julho comemora o aniversário 
da cidade, quando na verdade a 
emancipação oficial de Montes 
Claros ocorreu em 13 de outubro 
de 1832. Porém, em 1957 passou a 
comemorar o aniversário da cida-
de no dia 3 de julho, para aprovei-
tar as férias escolares e a Exposi-
ção Agropecuária, criada naquele 

dia. O dia da Consciência Negra 
foi criado através da lei 3.897, de 
27 de dezembro de 2007 e cerca-
do por polêmica. A lei determina 
que podem ter apenas 12 feriados 
por ano. A Câmara de Dirigentes 
lojistas de Montes Claros entrou 
com ação no tribunal de Justiça de 
Minas Gerais para derrubar esse 
feriado, mas a ação foi indeferida. 
O curioso é que o tJMG negou a 
ação, mas o Fórum Gonçalves Cha-
ves de Montes Claros funciona nes-
se dia, desconhecendo o referido 
feriado.

Os outros feriados em Montes 

Claros são o 1º de janeiro (sába-
do), 2 de março Carnaval (terça-
feira), 15 de abril (sexta-feira san-
ta), 21 abril (quinta-feira), 1º de 
maio (domingo), 16 junho (Cor-
pus Christi (quinta-feira), 3 julho 
do aniversário da cidade (domin-
go), 7 setembro da independên-
cia (quarta-feira), 12 outubro, de 
Nossa Senhora (quarta-feira), 2 de 
novembro de Finados (quarta-fei-
ra), 15 novembro da Proclamação 
da República (terça-feira), 20 de 
novembro, da Consciência Negra 
(domingo) e 25 de dezembro Na-
tal (domingo).

A Sociedade Rural de Montes 
Claros divulgou nota de repúdio 
contra um banco, por entender 

que ele discriminou e atacou a 
classe rural. Em nota assinada pelo 
presidente José Moacyr Basso, a 

entidade afirma que “repudia, com 
veemência, a publicidade do Banco 
Bradesco onde a instituição finan-

ceira apresenta, por meio de três 
influenciadoras digitais, a solução 
para os clientes com a mudança de 
rotina na alimentação para reduzir 
a emissão de carbono”. O trio deu 
dicas sobre como fazer isso, suge-
rindo a implantação da “segunda-
feira sem Carne”, questionando 
“que tal escolher pratos vegetaria-
nos?”. uma das mulheres afirmou 
que “criar gado vai causar emissões 
de gases de efeito estufa”. Desde o 
dia 1º de janeiro que o GAzEtA re-
cebeu a nota, mas ficou aguardando 
o esclarecimento do banco, que até 
ontem a tarde nada falou.

“O vídeo traz uma abordagem 
em relação ao sistema de produção 
da carne brasileira de forma irres-
ponsável, o que pode causar prejuí-
zos imensuráveis à cadeia produtiva 
da pecuária nacional. É no mínimo, 
estranha, a postura das ativistas 

que tentam desconstruir o trabalho 
duro de abnegados homens que 
escrevem suas histórias no campo. 
É vergonhoso para uma instituição 
financeira patrocinar, sem provas 
reais, um produto de comunicação 
que critica o setor produtivo que 
gera divisas, empregos e renda. É 
também contraditória essa posição 
vinda de uma instituição que sem-
pre lucrou com financiamentos 
para a pecuária de corte, se postan-
do como parceira do produtor ru-
ral”, destaca a nota da classe rural.

“Ponto importante a ser desta-
cado está quanto à criação de gado 
a pasto. Segundo a Embrapa, reali-
zar o manejo correto do pasto pro-
porciona a redução da emissão de 
gases de efeito estufa (GEE). Além 
disso, ainda garante ao pecuarista 
resultados produtivos satisfatórios, 
equilibrando a estabilidade de boas 

forrageiras, bom desempenho ani-
mal e a compensação ambiental. 
Diante disso, é impossível não se 
manifestar contra as informações 
totalmente descabidas citadas pelas 
influenciadoras que tentam descre-
dibilizar a atividade Pecuária, que 
juntamente à Agricultura e outros 
segmentos do Agro alimentam 
milhões de pessoas e sustentam a 
balança comercial brasileira à cus-
ta de muita dedicação e esforço 
do produtor rural, os quais pagam 
os juros mais altos do mundo para 
produzir alimento”, ressalta.

A Sociedade Rural lamenta tal 
postura, ciente de que o estrago 
foi feito, e espera que seja cessa-
do para evitar maiores problemas 
a classe produtora e vê como ne-
cessária a retratação formal, funda-
mentada e amplamente divulgada 
pelo banco. (gA)
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Polícia apreende droga e 
celulares arremessados 
em presídio

BR-365 | Três pessoas 
ficam feridas após grave 
acidente

Motorista fica 
gravemente ferido após 
carro cair em córrego

BR-251 | Acidente entre caminhonete e moto deixa 
pai morto e filho ferido 

Ministro Luiz Fux autoriza compra de medicamento 
para Aids

Na madrugada dessa segunda-fei-
ra (3), policiais penais apreenderam 
cerca de meio quilo de maconha e 
dois celulares no presídio de Curve-
lo. Segundo a direção da unidade, 

os policiais faziam ronda quando os 
materiais foram arremessados no 
presídio. Não foi possível identificar 
nenhum autor e o caso está sendo 
apurado.

O material foi entregue da delega-
cia de Polícia Civil. De acordo com a 
polícia, essa foi a maior apreensão de 
drogas já feita nas unidades da 14ª Re-
gião integrada de Segurança Pública.

No último domingo (2), três 
pessoas ficaram feridas em um ca-
potamento de um carro na BR-365, 
em Jequitaí. De acordo com infor-
mações da Polícia Rodoviária Fede-
ral, o motorista perdeu o controle 
da direção, saiu da pista e o carro 

capotou em uma ribanceira de 10 
metros. Chovia forte no momento 
do acidente.

Ele viajava com a esposa e duas 
filhas, de 4 e 11 anos. todos foram 
socorridos por terceiros e levados 
para o hospital de Pirapora, mas se-

gundo a PRF, a menina, de 11 anos, 
não ficou ferida. As outras vítimas 
sofreram lesões leves. O acidente 
foi na altura do KM-117 e a família 
seguia para o município de Patro-
cínio. A rodovia não precisou ser 
interditada.

Na madrugada dessa segunda-
feira (3), um motorista, de 19 anos, 
ficou gravemente ferido em um aci-
dente em Montes Claros. Segundo o 
Samu, ele perdeu o controle da dire-
ção e caiu dentro de um córrego no 

bairro Santo Antônio. A vítima estava 
inconsciente e foi resgatada pelo 
Corpo de Bombeiros após avaliação 
da equipe médica Samu. De acordo 
com os militares, o local tem cerca 
de 3 metros de altura e o resgate du-

rou uma hora.
O Samu informou que o moto-

rista sofreu traumatismo cranioence-
fálico grave e precisou ser intubado 
no local do acidente. Em seguida, 
ele foi levado para a Santa Casa.

O presidente do Supremo tribu-
nal Federal (StF), luiz Fux, autori-
zou o governo a prosseguir com a 
compra de imunoglobulina humana 
5G, medicamento utilizado no trata-
mento de aids e de diversas outras 
doenças autoimunes, no valor de R$ 
310 milhões.

Com a decisão, Fux suspendeu 
decisão do tribunal de Contas da 
união (tCu) que suspendeu o pre-
gão eletrônico para aquisição do 
medicamento.

A compra havia sido interrompi-
da a pedido da empresa indiana Vir-
chow Biotech que, apesar de ter fi-
cado em primeiro lugar na licitação, 
acabou desclassificada da disputa 
após o Ministério da Saúde enten-

der que seu produto não atenderia 
às qualificações técnicas necessárias.

Entre os critérios que não teriam 
sido atendidos está uma pré-qualifi-
cação junto à Organização Mundial 
da Saúde (OMS). A companhia in-
diana argumentou que tal pré-qua-
lificação não se aplicaria ao medica-
mento em questão, e que a decisão 
do governo acarretaria gastos de R$ 
160 milhões a mais pela compra do 
remédio.

Em manifestação no Supremo, 
a Advocacia-Geral da união (AGu) 
apontou a urgência na compra do 
medicamento, sob risco de comple-
to desabastecimento, já no primeiro 
trimestre deste ano, em toda rede do 
Sistema Único de Saúde (SuS). Ou-

tro agravante seria o tempo dilatado 
para a produção do remédio, que é 
obtido a partir do plasma humano 
(um dos componentes do sangue).

Diante dos argumentos do go-
verno, Fux entendeu ser necessário 
atuar durante o plantão judicial, 
diante do “risco de severo desabas-
tecimento do medicamento na rede 
SuS, o que poderia afetar a saúde de 
inúmeros cidadãos brasileiros”.

Fux ressalvou que sua decisão 
tem como objetivo impedir o desa-
bastecimento, não impedindo que 
o relator original do caso, ministro 
Dias toffoli, depois tome outras pro-
vidências, caso sejam constatadas ir-
regularidades na licitação. (Agência 
Brasil)

Ainda na segunda (3), um gra-
ve acidente entre uma moto e 
uma caminhonete foi registrado 
na BR-251, em Grão Mogol (MG). 
De acordo com as informações do 
Corpo de Bombeiros, um motoci-
clista, de 35 anos, morreu. O filho 
dele, de 12, foi socorrido em estado 
grave.

Ainda segundo a corporação, o 
homem já havia morrido quando 
as equipes de resgate chegaram. O 
Samu informou que o adolescente 

apresentava traumatismo cranio-
encefálico grave e precisou ser 
intubado no local. Ele foi levado 
pelo helicóptero Arcanjo 03, para 
Montes Claros e posteriormente 
transportado de ambulância para a 
Santa Casa.

A Polícia Rodoviária Federal tam-
bém esteve no local do acidente e 
informou que a moto tinha placa de 
Francisco Sá. Ninguém da caminho-
nete teve ferimentos. O trânsito flui 
normalmente.

JUSTIÇA
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Rio Pardo de Minas aponta 18 mil pessoas 
ilhadas na zona rural

Norte de Minas tem R$ 55,5 mil aprovados 
em projetos da Cultura

Copasa deixa 32 bairros 
com abastecimento de água 
comprometido em Moc

gIRLENO ALENCAR

O prefeito Astor José de Sá, de 

Rio Pardo de Minas, apresentou ao 
ministro Rogério Marinho, de De-
senvolvimento Regional, durante a 

visita dele ao Norte de Minas, on-
tem, um pedido para reconstrução 
do município, que apenas em de-

O Norte de Minas teve nove 
projetos aprovados para receber 
os recursos do Fundo Estadual da 
Cultura, sendo os projetos ‘Corpo 
e(m) Poema’, do laboratório de 
Videodança, de Fernanda Xavier 
Maia de Montes Claros, no valor 
de R$ 19,5 mil. ‘A arte do circo 
chegou’, de Getúlio Evangelista 
de Souza em Montes Claros, no 
valor de R$ 6 mil; ‘Breve curso 
do teatro infantil Brasileiro – O 
despertar da leitura dramática’, 
de Willian Ferreira dos Santos, de 
Montes Claros, no valor de R$ 6 
mil; ‘Oficina de Cinema’, de Die-
go Dutra Ribeiro, de Montes Cla-
ros de R$ 6 mil; ‘Oficina: Estudos 
em Atuação’, de Renata luíza Viei-
ra Cabral, de São Francisco, no 
valor de R$ 6 mil.

teve ainda o projeto ‘Bolsa 
para Workshop “Descomplicando 
a Burocracia do Circo: Formação 
e Capacitação’, de Juraci Vieira 
Mendes Maciel, de São Francisco, 
com R$ 4,5 mil; ‘O índio búlga-
ro’, influências modernistas na 

obra de Konstantin Christoff ‘So-
licitação de bolsa de estudo’ de 
isabella Santos Ramos, de Montes 
Claros, no valor de R$ 4,5 mil; 
‘Bolsa de Formação no curso: Ad-
ministração e Produção no Circo 
de lona Neomar Viana Azevedo’, 
de Montes Claros, no valor de 
R$ 4,5 mil e ‘Da cena teatral ao 
audiovisual’, de Denise Alves Do 
Amaral, de Montes Claros, com R$ 
4,5 mil. 

A Secretaria de Estado de Cultu-
ra e turismo (Secult) e a Comissão 
Paritária Estadual de Fomento e in-
centivo à Cultura (Copefic), anun-
ciaram o resultado final do Edital 
Fundo Estadual de Cultura (FEC) 
01/2021 – Desperta Cultura – Pre-
miação – Pessoa Física. O objetivo 
do edital é fomentar o setor da Cul-
tura em Minas Gerais, um dos que 
mais sofreram as consequências 
econômicas causadas pela pande-
mia da Covid-19. Ao todo, foram 
321 propostas classificadas, que 
receberão entre R$ 4.500,00 até R$ 
19.500,00. O valor total disponibi-

lizado foi de R$ 2.488.943,57. O 
Desperta Cultura é voltado para a 
formação e a qualificação dos pro-
fissionais da área cultural. O edital 
disponibilizará recursos diretos do 
Fundo Estadual de Cultura (FEC), 
para projetos que contemplem 
ações de pesquisa e documenta-
ção, seminários, cursos, oficinas, 
workshops. 

O edital é dividido em duas cate-
gorias. A Categoria 1 é voltada para 
propostas ligadas à oferta gratuita 
de ações educativas, formativas ou 
de aperfeiçoamento/qualificação 
no campo das artes e da cultura, 
que sejam inéditas e cujo acom-
panhamento seja possível exclusi-
vamente em tempo real (ao vivo). 
Nessa categoria, puderam inscritos 
projetos em uma das seguintes li-
nhas de ação: laboratórios de pes-
quisa e experimentação; Oficinas 
ou workshops de curta duração; 
Seminários; Curso/capacitação de 
longa duração. Já a Categoria 2 é 
destinada à solicitação de bolsas de 
estudos para atividades educativas, 

zembro registrou 535 milímetros 
de chuvas, na maior quantidade 
registrada em toda história do mu-
nicípio em apenas um mês. “Após 
índices pluviométricos recordes, 
temos a cidade com grandes de-
mandas a serem resolvidas, devido 
às interdições das vias de acesso, 
pacientes críticos, em tratamento 
de hemodiálise, oncologia, ges-
tantes, necessitando de transporte 
aéreo para deslocamento, a cidade 
com dezenas de residências des-
truídas, danificadas, interditadas 
e com desmoronamentos. temos 
até o momento foram identifica-
das 15 pessoas desabrigadas e 80 
desalojadas, recebendo suporte 
da Prefeitura. Nossa capacidade 
de resposta já esta no limite, esta-
mos contando com apoio da po-
pulação para conseguir manter as 
condições necessárias para abrigo 
e fomento.

O município possui mais de 
100 comunidades rurais, fomen-
tando a economia do município, 
entretanto, segundo levantamento 
da Emater, são mais de R$ 70 mi-
lhões em percas na agropecuária 
municipal. Considerando apenas 
o perímetro urbano, somente as 
empresas impactadas diretamen-
te já foram identificadas mais de 
30 empresas que sofreram danos 
de produtos e equipamentos no 
valor de mais R$ 1.182.000,00, 
conforme documentação emitida 
pela Câmara de Dirigentes lojista 
(CDl) de Rio Pardo de Minas.

Além dos danos ambientais, 
comerciantes com prejuízos eco-
nômicos e grande parte de sua 
população sem fonte de subsis-
tência, temos as demandas para 
reconstrução de Rio Pardo de 
Minas, pois os danos estruturais 
comprometem todo funciona-

mento das atividades dos 31.171 
habitantes de nosso município. 
Dezenas de prédios públicos apre-
sentaram problemas, mais de 50 
pontes e passagens destruídas, 
três bairros evacuados com pontos 
de alagamento. A zona urbana tem 
inúmeros pontos de destruições 
de ruas. As demandas de saúde, 
com o controle da propagação de 
doenças são urgentes, entretanto, 
nossas equipes não são suficientes 
para todo suporte necessário.

temos grandes demandas, para 
máquinas, visto que os mais de 3 
mil quilometros de estradas do 
município estão alagados, destru-
ídas ou intransitáveis. Deixando 
mais de 18 mil habitantes sem pos-
sibilidade de deslocamento. Esca-
vadeiras, Caçambas, caminhões, 
moto niveladoras existentes no 
município não conseguem aten-
der a demanda.

formativas, de aperfeiçoamento e 
qualificação no campo das artes e 
da cultura. Os proponentes apre-
sentaram projetos estruturados em 
um percurso formativo, completo 
ou parcial, com carga horária total 
mínima de 12h e máxima de 72h, 
que sejam executáveis em até seis 
meses. As propostas contempladas 

poderão ser oferecidas de maneira 
virtual, presencial ou remota. No 
caso de atividades presenciais, é 
necessário seguir a todos os proto-
colos de saúde determinados pelos 
órgãos públicos.

Outros projetos classificado, 
mas que ficaram na suplência fo-
ram ‘A Roda é Viva - inventário da 

Capoeira de Montes Claros’, de   
tainá Gonçalves Bulhões, de  Mon-
tes Claros, no  valor de  R$ 19,5 mil 
e  ‘Exercício sobre Catrumano’, de 
José Ricardo Simões Silva, de  Brasí-
lia de Minas com  R$ 19,5 mil. Nove 
projetos do Norte de Minas foram 
desclassificados, por descumpri-
rem o edital. (gA)

A VIASOLO ENGENHARIA AMBIENTAL S.A., torna público que obteve da 
Câmara Técnica de Atividades de Infraestrutura de Energia, Transporte, 
Saneamento e Urbanização pertencente ao Conselho Estadual de Política 
Ambiental – COPAM, por meio do PA/SLA nº 3448/2021, renovação da 
Licença de Operação para as atividades de Aterro sanitário, inclusive 
Aterro Sanitário de Pequeno Porte – ASPP e Aterro para resíduos não 
perigosos - Classe II-A e II-B, exceto resíduos sólidos urbanos e resíduos da 
construção civil, localizadas na rodovia MG-308, km 15, s/nº, Zona Rural, 
no Município de Montes Claros/MG, válida pelo prazo de 10 (dez) anos. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 001/2022,
Tomada de Preço n° 001/2022; Contratação de empresa para
construção de galpão para fábrica de pré-moldados. Tipo: Menor
Preço Global. Abertura dia 20/01/2022 às 09h:30min. O edital completo
poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/;
ou pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135,
centro, Joaquim Felício/MG, no horário de 08h ás 17h. Telefone:
(38)37571177. Juliana Martins - Presidente da CPL.

A Copasa deixou desde ontem 
32 bairros de Montes Claros, com 
aproximadamente 50 mil pessoas, 
com risco de comprometimento 
de abastecimento de água, em situ-
ação que persistirá até o dia 6 de 
janeiro. A estatal explica que devi-
do à manutenção emergencial na 
adutora de água tratada do sistema 
Pacuí, poderá ocorrer intermitên-
cia no abastecimento de água e que 
os técnicos executam manobras 
operacionais no local para evitar 
o desabastecimento. A previsão é 
que o fornecimento de água seja 
normalizado, gradativamente, na 
quinta-feira (6/1) e a recomendação 
é consumir sem desperdiçar é pre-
servar o acesso à água para todos. 

Os locais afetados são os bair-
ros Alterosa, Alto da Boa Vista, 
Condomínio Serrano, Conjunto 
Chiquinho Guimarães, Conjunto 
Habitacional Alterosa ii, Conjun-
to José Carlos de lima, Conjunto 
Habitacional José Correa Macha-
do, Dona Gregória, Gran Royalle 
Pirâmide, itatiaia, Mangues, Mara-
canã, Maria Cândida, Mirante do 
Sol, Monte Belo, Nossa Senhora 
das Graças, Olga Benário, parte do 
Dr. João Alves, Reserva Real, Resi-
dencial Montes Claros, Residencial 
Parque Sul, Residencial Sul ipês, 
Residencial Sul Jacarandás, Santa 
Rafaela, Santo Amaro, Santo iná-
cio, São Geraldo ii, Sion i e ii, Vila 
Campos e Vila telma, em Montes 
Claros. (gA) 
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Pilar garante que ficará com Dolores até a hora de seu parto. Nicolau acolhe Celes-
tina. lota revela a lupita que não tem mais dinheiro. Samuel se oferece para resolver 
um problema na carceragem. luísa cuida de Eugênio. tonico descobre que Pilar via-
jou e decide investigar. Prisca e Hilário pedem para estudar na inglaterra, e Clemên-
cia concorda com Vitória. quinzinho e Clemência se amam. Augusto e leopoldina 
viajam. Há uma passagem de tempo. Dolores entra em trabalho de parto. Pedro passa 

mal com as notícias da guerra. Solano ameaça tonico. Nasce a filha de Dolores e Nélio.

A família de Neném fica arrasada com a repercussão do vídeo de teca. Carmem 
se esconde de Flávia e Marcelo fica aliviado. Rose desconfia do comportamento 
de Celina. tigrão mostra o vídeo de Neném para os pais. Nedda, as ex-esposas 
e as filhas são rudes com Neném. Joana confessa seu amor por Guilherme para 
Rose. Paula se enfurece ao saber o motivo da discussão de trombada e Neném. 
Guilherme não consegue convencer Joana a participar do projeto em sua clínica. 
Conrado avisa que Roni trabalhará para ele. leco e Neco são demitidos e culpam 

Betina. Daniel encontra a foto que Celine esconde de Rose. Neném e Paula se reconciliam. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA
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bovina
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refogados
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educador
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inspirado
por Laura

Deus, em
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(fig.)
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Carlos,
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brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

ilana pergunta a Gabriela que decisão a médica tomaria se estivesse grávida de gêmeas. Érica 
pede para Santiago manter contato com luan. lara diz a Mateus que deseja ter um filho. 
Bela estranha a resistência de Cecília em aceitar seu namoro com Felipe. Breno e ilana não 
se entendem sobre a decisão do parto prematuro. Ana Virgínia descobre que Julia usou o 
seu receituário para indicar um medicamento a uma amiga. Bárbara fica perplexa ao saber 
por Nicole que a campanha publicitária que Rebeca fez foi arranjada por Santiago. 

Silvana tenta se aproximar de Verônica, mas a secretária é rude. Ribeiro convida 
Franciely para jantar. Gustavo tem um evento de emergência da empresa em Miami 
(EuA) e chama Cristóvão para lhe acompanhar, mas o advogado tem compromissos 
importantes e sugere que o chefe leve a secretária Verônica, por ela falar várias lín-
guas. Estefânia compra utensílios para a festa de Dulce Maria. Franciely tropeça na 
cozinha e vai até o hospital. Gustavo conversa com Estefânia sobre a viagem e prome-

te que volta para o Brasil na véspera do aniversário da carinha de anjo. Franciely finge ter se machucado para con-
seguir sua folga. zeca mostra para Juju e Rosana a canção que escreveu e elas ficam encantadas. Dulce Maria revela 
para Cecília que foi ela quem inventou a história das falsas baratas para entregar um lanche para Fabiana. Gustavo 
conta para Dulce Maria que irá viajar, mas que volta em poucos dias. Fabiana conta para Cecília que Verônica lhe 
contou que iria viajar sozinha com Gustavo para Miami. Franciely vai até o jantar com Ribeiro escondida. Cecília diz 
que Gustavo e Verônica são livres e podem se apaixonar. Fabiana revela que pode ser que Gustavo não esteja inte-
ressado na secretária. Franciely chega atrasada no jantar e não consegue comer. Silvestre descobre o que aconteceu 
e fica nervoso. Dulce Maria sonha com tereza. Silvestre demite Franciely, que chorando vai até a casa de Rosana com 
suas malas. Miguel e Diana voltam para casa e são recebidos com carinho pela família. Verônica e Gustavo elogiam 
um ao outro durante o evento da Rey Café. Franciely chora e revela que não conseguirá viver longe de Silvestre. 

Camila Queiroz se manifesta após 
receber críticas sobre corpo: ‘Eu 
conto ou vocês contam?’

Separação? Sabrina Sato e Duda 
Nagle não passaram o Réveillon 
juntos. Entenda!

Camila queiroz constantemente 
tem que lidar com críticas que recebe 
em relação aos seus seios. No twitter, 
a atriz desabafou sobre o assunto e 
rebateu os comentários. Confira:

Camila queiroz recebeu algumas 
críticas em relação ao corpo nas re-
des sociais. Alguns seguidores sugeri-
ram que a atriz colocasse silicone nos 
seios. Os comentários foram feitos 
em fotos postadas em uma viagem 
no fim do ano.

No twitter, a atriz, que poderá 
voltar à Globo neste ano, fez um 
desabafo sobre a polêmica. “quase 
2022 e tem uma galera que ainda 
comenta nas minhas fotos que eu 
preciso colocar silicone. Eu conto ou 
vocês contam? O dia que Eu quiSER 
colocar eu coloco, eu hein”, escre-
veu.

Nos comentários, os seguidores 
apoiaram a opinião da artista. “Ca-
mila, eu acho o máximo quando vejo 
atrizes com os seios naturais, eu te-
nho seios pequenos, e ver outras mu-
lheres se sentindo bem sem silicone 
me fez amar os meus e tirou da mi-
nha cabeça que devia fazer cirurgia 
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para ser igual a todas”, escreveu uma.

“Você é linda e maravilhosa sem 
silicone. Mil vezes melhor natural, 
prefiro assim. Não faças o que a máfia 
da beleza artificial pede”, apoiou ou-
tra. “quando esse povo vai entender 
que no corpo dos outros ninguém 
tem que opinar em nada? O seu cor-
po é lindo e com todo o respeito os 
seus peitos são lindos também, você 
é perfeita desse jeitinho!”, escreveu 

uma terceira.

FAMOSAS APOStAM EM SiliCO-
NE PARA REAlçAR OS SEiOS

indo no caminho contrário de 
Camila queiroz, algumas famosas 
apostaram no silicone para turbinar 
os seios. O procedimento, que pode 
causar algumas dúvidas em relação à 
saúde, serve, às vezes, para retomar a 
autoestima da mulher.

Sabrina Sato e Duda Nagle passa-
ram a virada de ano separados e isso 
foi suficiente para despertar especula-
ções de que a relação teria acabado. No 
entanto, a assessoria de imprensa da 
estrela garante que eles não curtiram o 
Réveillon juntos por motivos de saúde. 
Descubra!

Sabrina Sato e Duda Nagle foram, 
novamente, alvo de especulações so-
bre separação. tudo isso porque a 
apresentadora, que foi um dos prin-
cipais destaques deste fim de ano por 

conta dos looks “diferentões”, passou o 
Ano-novo só com a filha, sem a presen-
ça do amado. Recentemente, o casal foi 
vítima de boatos de término por não 
morarem mais juntos.

A comunicadora celebrou a chega-
da de 2022 em um resort de luxo em 
Santa Cruz Cabrália, cidade baiana lo-
calizada a 700 km da capital Salvador, 
cujas diárias podem ultrapassar R$ 
1.000. Já o ator, que está confirmado 
em “Reis”, próxima trama bíblica da 

Record tV, passou a virada sozinho 
no Rio de Janeiro. Pelas redes sociais, 
Sabrina chegou a mostrar uma video-
chamada entre ela e o namorado.

POR quE SABRiNA SAtO E DuDA 
NAGlE PASSARAM O RÉVEillON SE-
PARADOS?

Em nota enviada para a coluna de 
leo Dias, no Metrópoles, a assessoria 
de Sabrina Sato garante que a relação 
com Duda Nagle vai muito bem e alega 
que eles passaram o fim de ano separa-
dos por motivos de saúde.

Segundo o comunicado, Duda per-
maneceu no Rio de Janeiro por conta 
das gravações da novela e foi acometi-
do pela influenza. Por essa razão, teve 
de ficar isolado e não compareceu ao 
Réveillon da família. A equipe da apre-
sentadora também garante que Sabri-
na e zoe voltam de viagem hoje e vão 
se reencontrar com o ator.

Sabrina e Duda estão juntos desde 
2016. Em novembro de 2018, nasceu 
a primeira filha do casal, zoe. No mês 
passado, a pequena ganhou uma festa 
temática para celebrar o aniversário de 
três anos.
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Atlético leva susto, 
mas vence na estreia 
da Copa São Paulo

América fecha a 
contratação em 
definitivo do zagueiro 
Lucas Kal

Em missa lotada de 
torcedores, Cruzeiro 
celebra 101 anos de 
fundação

O que esperar do time de Paulo Pezzolano, 
favorito para assumir o Cruzeiro

ESpORtE

O Atlético estreou bem na 
Copa São Paulo de 2022. Na noite 
de domingo, a equipe enfrentou 
o Desportivo Aliança, do Alagoas, 
pela primeira rodada do grupo 4 
e até saiu atrás, mas não demorou 
para se recuperar e espantar a ze-
bra. 3 a 1 foi o placa final.

O jogo começou com susto 
para o Atlético. logo aos 12 minu-
tos, o Desportivo Aliança abriu o 
marcador com zanette, de cabeça, 
em vacilo da zaga do Galo. Porém, 

a zebra passeou por pouco tem-
po.

Aos 13, a equipe alvinegra con-
seguiu o empate com Guilherme 
Barros aproveitando cruzamento 
de Carlos Daniel para mandar às 
redes e deixar tudo igual. O gol 
da virada atleticana só veio no se-
gundo tempo, aos 5, com Rubens. 
Não muito depois, aos 11, o mes-
mo Rubens deixou mais um, desta 
vez um golaço.

Com o resultado, o Galo vai 

a três pontos, na segunda colo-
cação, empatado com o linense, 
que assume a ponta por ter um 
saldo de gols maior. Já o Despor-
tivo Aliança é agora o terceiro co-
locado, ainda sem pontuar.

Pela próxima rodada da Copi-
nha, o Atlético enfrentará o Andi-
rá, último colocado da chave, às 
17h15 (de Brasília) da próxima 
quarta-feira. Já o Aliança enfrenta 
o linense, também na quarta, mas 
às 15h.

O zagueiro lucas Kal será joga-
dor do América em definitivo. Em-
prestado pelo São Paulo, o atleta 
é titular do time comandado pelo 
técnico Marquinhos Santos que 
fez campanha histórica no Campe-
onato Brasileiro e garantiu vaga na 
Copa libertadores. O contrato atual 
é válido até 31 de março.

O novo vínculo passa a valer em 
1º de abril e vai até junho de 2024. 
A reportagem apurou com nomes 
envolvidos nas negociações que o 
tricolor Paulista ainda manterá uma 

porcentagem do atleta. O valor exa-
to será divulgado em breve.

lucas Kal teve ofertas de outros 
clubes do país, mas preferiu con-
tinuar no América. Depois de um 
2021 histórico, com permanência 
na divisão de elite do Brasileirão 
e vaga na libertadores, o Coelho 
quer fazer bonito na sua primeira 
participação no torneio continen-
tal. O zagueiro vê isso com bons 
olhos e, ao mesmo tempo, é tido 
como peça importante pela comis-
são técnica e diretoria. 

A temporada 2022 do América 
promete ser das mais agitadas. O 
Coelho estreia no dia 26 de janei-
ro. A adversária será a Caldense, 
em Poços de Caldas, pela primeira 
rodada do Campeonato Mineiro. 
Já o tão aguardado pontapé inicial 
na libertadores está marcado para 
26 de fevereiro contra o Guaraní, 
do Paraguai, no independência. 
A volta do mata-mata da segunda 
fase acontece em 2 de março, no 
estádio Rogelio Silvino livieres, 
em Assunção.

O Cruzeiro celebrou 101 anos 
de fundação em missa de ação de 
graças na igreja São Sebastião, no 
Barro Preto, na região Centro-Sul 
de Belo Horizonte. Pelo menos 
300 torcedores acompanharam a 
cerimônia religiosa conduzida pelo 
padre Gilson.

Estiveram no encontro o presi-
dente do Cruzeiro, Sérgio Santos 
Rodrigues, o vice-administrativo, 
Edinho Potsch, entre outras figuras 

da política interna do clube. O man-
datário chegou a discursar para os 
torcedores durante a missa.

Durante o pronunciamento de 
Sérgio Rodrigues, torcedores se ma-
nifestaram com um misto de vaias 
e aplausos. Ao fim da missa, alguns 
presentes pediram para tirar fotos 
com o mandatário celeste. 

Membros da equipe de Ronaldo, 
que realizam a transição para a So-
ciedade Anônima do Futebol (SAF), 

não participaram da missa. Alguns 
nomes, como o do ex-jogador Pau-
lo André, são aguardados em Belo 
Horizonte na manhã desta segunda-
feira. 

Ronaldo também chegaria na ca-
pital, mas acabou adiando a viagem 
depois de testar positivo para a CO-
ViD-19. Ele está em isolamento ao 
lado da noiva, Celina locks, e ainda 
não tem data para se ‘apresentar’ 
na toca da Raposa ii.

O técnico Paulo Pezzolano, de 38 
anos, é uruguaio e esteve por último 
no Pachuca, do México, e pensa fu-
tebol de uma maneira bem própria. 
Em entrevista recente ao podcast 
the Pitch invaders, do Footure, ele 
deu detalhes de seu estilo como trei-
nador.

‘Papo’, como é chamado o téc-
nico, orienta seu time a ter sempre 
a bola e ser protagonista do jogo. 
“todo time ataca e defende. temos 
diferentes perspectivas do jogo. Eu 
gosto de defender com a bola, eu 
gosto de sempre ter a bola, ser mui-
to ofensivo, propor muito o jogo”, 
conta o treinador, antes de explicar 
os motivos pela escolha. 

“Eu acho que os jogadores vão 
crescer muito mais assim. O time vai 
vender mais jogadores, o jogador 
gosta muito mais de jogar assim, a 
torcida gosta muito mais, a direção 
gosta muito mais de um time prota-
gonista”, complementou Pezzolano.

Durante a participação no pod-
cast, ele também falou sobre o duro 
calendário brasileiro, com muitos 
jogos e pouco tempo para treina-
mento, o plano tático que prefere e 

espera introduzir nos clubes em que 
trabalha e a característica dos joga-
dores que espera ter dentro de um 
elenco. Veja nos tópicos abaixo:

“O mais importante é olhar os 
jogadores que você tem. Eu gosto 
muito de sair jogando a bola por 
baixo pelo goleiro, então se eu não 
tenho um zagueiro para fazer isso, 
tenho que buscar formas de pular 
a primeira linha ou sair o zagueiro 
e que venha o lateral para buscar 
a bola, ou o meio-campista, então 
você tem sua ideia e busca as formas 
como os jogadores que você tem. A 
ideia não vai mudar nunca, porque 
você, como treinador, tem um cami-
nho para ganhar. Eu não posso tro-
car essa minha ideia porque vai ser 
ruim. tenho que seguir com minha 
ideia”.

CAlENDÁRiO BRASilEiRO

“No Brasil são muitos jogos no 
ano. O que temos que fazer? Muitos 
vídeos, muito tático no campo, trei-
no leve. tem que recuperar os joga-
dores para que cheguem 100% nos 
jogos três dias depois. Então é isso: 

trabalho leve, muito vídeo e muitas 
falas individuais, falas ao grupo. É o 
mais importante, quando não se tem 
muito tempo para trabalhar”.

ESquEMA tÁtiCO iDEAl 

“Gosto de um time muito inten-
so, muita intensidade. Eu gosto que 
o time recupere a bola rapidamente, 
eu gosto de ter sempre linhas de de-
fesa, meio e ataque muito próximas 
e na frente. Eu gosto muito disso. 
Gosto de ter a bola. Se eu gosto de 
ter a bola, eu tenho que recuperá-la 
muito rápido. Depois, gosto muito 
de um 4-3-3. Essa é a tática que gosto 
mais. Por que? Porque me dá volume 
de jogo no meio-campo, terá ampli-
tude, terá extremos velozes, laterais 
muito ofensivos, que ataquem por 
dentro e por fora. Meia que ataque 
muito espaço, para frente. Gosto 
muito disso”. 

“Para os zagueiros, é muito im-
portante que tenham velocidade. 
Se eu tenho zagueiros lentos, vai ser 
difícil que os laterais ataquem. Mas a 
ideia, vai ser a mesma. tenho que ver 
como arrumar o time”.



Montes Claros, terça-feira 4.01.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

COM O tÉRMINO do ano  de  2021, estamos vivendo nova jornada de 
2022. Não estamos percebendo  nenhuma diferença, pois não tem cara 
de ano novo, devido às lições e momentos adversos que enfrentamos e 
que, pelo visto, vai continuar. Saímos  de um ano difícil, com esperança 
de dias melhores, é claro, principalmente nos setores de saúde, com  esta 
terrível pandemia amedrontando a população, que  amenizou bastante 
com  a vacinação, mas já estamos vendo aí a gripe  H3N2  se alastrando  e 
superlotando novamente os hospitais. Outro quesito é a falta de empre-
go, mas como este ano teremos eleições para presidente, governadores, 
senadores e deputados, certamente muitas promessas serão feitas. Outra 
expectativa para este ano, que quase ninguém está lembrando,  pelo me-
nos por enquanto, é que  a realização da Copa do Mundo pela primeira 
vez será no final do ano, ou seja, em novembro.

O REtORNO DA guERRA FRIA

EuA vão ‘responder de forma decisiva’ a eventual invasão russa na 
ucrânia, diz Biden. A declaração de Biden, que citou também aliados 
americanos, foi divulgada num comunicado da Casa Branca. EuA vão 
‘responder de forma decisiva’ a eventual invasão russa na ucrânia, diz 
Biden. É o pêndulo da guerra fria começando o seu balanço.

ÍNDICE ELEVADO 

Brasil tem 67,23% da população totalmente imunizada contra a Co-
vid-19. Em relação ao número de pessoas parcialmente imunizadas, com 
ao menos uma dose da vacina, são 161,2 milhões de residentes, o que 
equivale a 75,59% do total de habitantes do país. É um dos índices mais 
elevados do mundo.

PRESIDENtE INtERNADO 

O presidente Jair Bolsonaro (Pl) desembarcou no Aeroporto de Con-
gonhas, em São Paulo, na madrugada desta segunda-feira para a realiza-
ção de exames médicos. Bolsonaro está com obstrução e dores abdomi-
nais e estará se tratando no hospital Vila Nova Star, na zona sul da capital 
paulista. As informações preliminares sobre o estado de saúde de Jair 
Bolsonaro são de que ele teve uma intoxicação alimentar.

O ESPETACULAR RÉVEILLON DO KUARA HOTEL EM AR-
RAIAL D’ AJUDA: Um luxo o Réveillon do Kuara hotel, tudo per-
feito com muitas celebridades, mulheres belíssimas, champa-
nhe 12 anos jorrando, inúmeros aparadores que iam de lagostas, 
camarões, carnes nobres variadas, imensa mesa de frios e de 
uma fartura jamais vista. Os proprietários Jaiminho e Wallace, 
mostraram mais uma vez porque o seu Réveillon do Kuara é o 
melhor do sul da Bahia. Os shows comandados por Tuca Fer-
nandes e Mc Leozinho, deixaram a pista e grupos entre as mesas 
se esbaldando, pois parecia que todos queriam festejar o novo 
ano com muita esperança. Exatamente a meia-noite houve a 
contagem regressiva e o show pirotécnico, por sinal belíssimo, 
durou quase uma hora. Viva 2022!!! O CANTOR Baiano, Tuca 
Fernandes, deixou a elegante galera enlouquecida no grande 
salão do Kuara. Veja o grupo de Moc...

BRINDANDO a virada do ano com: Cristiano Cruz, Léo Co-
lares, este jornalista, Maitê Colares, Paula Fagundes e Sérgio 
Quadros.

PAULA FAGUNDES e Sérgio Quadros sempre animados.

BRINDANDO com meu amigo e irmão do coração, Cris-
tiano Cruz.

SÓ ALEGRIA, com Cristiano Cruz e Rodrigo Versiane.

COM OS QUERIDOS amigos, Maitê e Léo Colares. Ela usou 
um dos mais belos modelos da noite. 

UMA SELF em Camila Nassau, Paula Fagundes e Sérgio Qua-
dros.

CRISTIANO CRUZ com sua linda, Camila Nassau.

COM O OUTRO sócio do luxuoso Kuara Hotel, Jairzinho 
e a bela esposa, Brenda que foram excelentes anfitriões.

COM  Ronaldo Augusto Ferreira e as filhas Isadora e Bár-
bara.

ESTE JORNALISTA com Rosa Barcelos, leia-se  sapatos “Lui-
za Barcelos” e a médica, Polianna.

COM OS MÉDICOS Polianna e Rodrigo Versiane. Ele estudou 
aqui em Moc...

TAMBÉM presentes no elegante Réveillon do Kuara, meu 
cunhado Willy e minha irmã, Cláudia Paulino Ramos.

COM UM dos proprietários do Kuara Hotel, Wallace Soares e 
Ronaldo Augusto Ferreira, um amigo que não via há longo tem-
po.

A MOçADA que passou a virada no uiki Parracho ficou  decepciona-
do. Buffet péssimo e sem farturas, uma desorganização total. E olhem 
que pagaram um pacote caríssimo. Este réveillon já era...

VEJA as datas das eleições 2022, consoante o calendário eleitoral: O 
1º turno das eleições será realizado em 2 de outubro; 2º turno será no 
último domingo de outubro.

AgORA que passou as chuvas, muitos e muitos casais daí de Moc 
estão chegando com a família. Arraial é o mais top do sul da Bahia com 
muita gente bonita e jovem circulando...

VACINAçãO de crianças avança no exterior. Mais de 40 países já 
liberaram imunização da faixa de 5 a 11 anos, Brasil adia para janeiro. E 
olha que não acredito que essa campanha comece de verdade ainda no 
primeiro trimestre de 2022.

A ChAMADA ‘classe política’ se esforça muito para deliberadamente 
piorar o que já é ruim, pois muitos políticos oportunistas, em tempo de 
eleição, exploram o descontentamento dos eleitores com o Congresso 
– percebido, em geral, como uma instituição distante dos reais proble-
mas do país – para obter ganhos pessoais.

SALÁRIOS caem a seu menor patamar em quase 10 anos. inflação 
e vagas com salários inferiores explicam cenário, dizem analistas. País 
tem quase 50% de vagas com salário baixo e sem proteção. Renda do 
trabalhador cai 11,1% e atinge nível mais baixo em 9 anos.

VAP & VIP


